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Материалы агентства

Посол Финляндии в РФ отметил значительный торгово-экономический 
потенциал Воронежской области
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев и посол Финляндии в Российской Федерации Ханну Химанен 
обсудили перспективы взаимовыгодного сотрудничества в торгово-экономической сфере и образовании

3 октября губернатор Алексей Гордеев встретился с Чрезвычайным и Полномочным Послом Финляндии в Российской 
Федерации Ханну Химаненом. Об этом сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.

На встрече также присутствовали министр-советник посольства Финляндии в РФ Марьо Мяки-Леппилампи, директор 
проектов Финско-российской торговой палаты Мария Хартикайнен, руководитель департамента промышленности 
и транспорта Воронежской области Алексей Беспрозванных и заместитель руководителя представительства 
Воронежской области при федеральных органах государственной власти РФ Максим Васильев.

На встрече стороны обсудили перспективы сотрудничества в различных областях экономики, образования и IT-технологий.

Ханну Химанен рассказал главе региона о своем участии в российско-финском бизнес-форуме, который открылся сегодня, 
3 октября, Воронеже. «Между Россией и Финляндией налажен очень хороший механизм взаимодействия. Я первый раз 
посещаю Воронеж, несмотря на это, я вижу большой потенциал для развития торговых отношений между финскими 
компаниями и предприятиями Воронежской области. И этот потенциал нужно по максимуму использовать», — сказал Ханну 
Химанен.

На встрече было отмечено, что нынешний визит посла в регион должен положить начало росту активности торгово-
экономических связей между Воронежской областью и Финляндией. «В ходе переговоров мы сегодня обсудили 
перспективы сотрудничества в сфере образования, энергосбережения, производства оборудования. Видим, что есть 
интерес со стороны финских компаний. Сегодня мы наметили целый ряд встреч в будущем, как на площадке посольства 
в Москве, так и обмен делегациями. Уверен, что у нас большие резервы в торгово-экономическом сотрудничестве», — 
заявил Алексей Гордеев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29784.html

В мире женщины занимают 20% парламентских мест
Государствам стоит воодить квоты на представленность женщин в парламентах и в других органах власти. Как сообщили 
в пресс-службе ООН, к этому призвала глава органа «ООН-женщины» Мишель Бачелет в своём выступлении 
на Конференции женщин-спикеров парламентов.

По словам главы женской организации ООН, в Индии такие шаги, и, в частности установление квот, принесли заметные 
успехи.

«Здесь, в Индии, квоты стимулировали один из величайших успехов в мире в деле расширения возможностей женщин 
и укреплении основ демократии», — заявила Мишель Бачелет.

Она отметила, что десять лет назад женщины составляли менее 5% избранных лидеров в местных советах в Индии. 
Сегодня женщин в местных советах — более 40%.

В целом в мире, женщины, которые составляют 51% мирового населения, по-прежнему недопредставлены 
в представительных органах, принимающих важные решения, затрагивающих их жизнь. В настоящее время, в среднем, 
женщины занимают всего 20% парламентских мест во всём мире.

Сейчас в мире насчитывается 33 государства, где женщины представляют не менее 30% среди членов парламента. 
30 стран добились такого успеха благодаря установлению квот.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29785.html

Российские войска должны быть выведены из Приднестровья: 
президент Молдавии
Приднестровье должно реинтегрироваться в Молдавию с «достаточным объёмом полномочий по самоуправлению», а 
российские войска должны покинуть регион. Об этом, как сообщили в пресс-службе Совета Европы, выступая перед 
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парламентской ассамблеей Совета Европы (ПАСЕ), президент Молдавии Николай Тимофти.

 «Укоренение приднестровского конфликта подрывает нашу государственную безопасность и территориальную 
целостность, затрудняет экономическое развитие и вносит раскол в общество», – заявил он.

Николай Тимофти подчеркнул роль Совета Европы в урегулировании конфликта посредством Проекта о принятии мер 
доверия по оба берега реки Днестр.

Он обратил внимание на тот факт, что Молдова продвигается на пути к европейской интеграции, следующим шагом на 
котором стало бы членство в ЕС, и приняла ряд соответствующих мер для демократических преобразований, например, в 
судебной системе и в сфере борьбы с коррупцией.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29786.html

Олигархи российского происхождения добровольно отдать половину 
миллиардов народу не способны: мнения блогеров
Инициатива главы корпорации Microsoft Билла Гейтса и Уоррена Баффета (кампания «Giving Pledge») уже поддержана 
92 американскими миллиардерами, готовыми пожертвовать более половины своих капиталов на благотворительность.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Способны ли олигархи российского происхождения добровольно отдать половину миллиардов народу?».

Результаты опроса по теме «Способны ли олигархи российского происхождения добровольно отдать половину миллиардов 
народу?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, способны. Им же столько не надо 118 7%

Нет, не способны. Надо будет принуждать их вернуть 
народное достояние

1271 79%

Трудно ответить 99 6%

Свой вариант ответа 128 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Альфред Немлихер:

Вон на Украине не то что половину, но даже пожалели 3%.Нужен Макар Нагульнов чтобы из каждого олигарха после удара 
наганом по голове вылетало по миллиарду. Нет другой альтернативы.

Наталья Шпицак:

Исключено. Хапнули и утащили в норку. А вообще-то это и не вполне их деньги и предприятия. Все они получили либо 
стартовые инвестиции, либо просто разрешиловку на управление, те, некоторые из них — хорошо оплачиваемые 
манагеры. Но на месте президента, я бы закрыла на происхождение капитала глаза и провела бы политику: отдай 
и не греши. А с инвесторами просто перестала бы здороваться. Иначе нельзя. Высосут всё до капли. Этот процесс запущен 
и его прекратить можно лишь хирургическим путём.

Исаак Райх:

Способны они деньги отдать, но именно на благотворительность. Причём не в руки каких-то непонятных и подозрительных 
фондов или тем более госструктур. А в клинику, детский дом, конкретным нуждающимся людям. И делают они это, 
и делают немало.

Людмила Ермилова:
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Наше счастье, что этим «благодетелям человечества» не подражают наши олигархи. Почитайте о клубе магнатов «Гуд 
Клаб», в какую неконтролируемую обществом «благотворительность» они вкладывают свои миллиарды. Например, 
в создание вакцины по сокращению на планете народонаселения. Сразу напрашиваются аналогии с Новым Миропорядком.

Georgiy Morichev:

История — бумеранг. Вспомним 20 — е годы прошлого столетия. Не все попали на пароходы. Бежали многие, считавшие 
русский народ быдлом, в посудомойки, в официанты, в таксисты, в чернорабочие. Собирались в шайки и нападали на свою 
бывшую Родину. Итог плачевен. Деньги имеют свойство шагреневой кожи, они тают. Эти далеко не убегут. Мир сузился. 
Будут падать самолёты, тонуть корабли, вчерашние понты будут отлавливать бывших хозяев. Забугорные хозяева 
нынешних нуворишей вмиг потеряют интерес к своим подопечным и оставят их с пустыми карманами. Мелкие лавочники 
вряд ли объединятся. 90-е годы показали их трусость перед горстками бандитов. Вождь мирового троцкизма не спрятался 
даже в Мексике. Не дай Бог, если жарко будет в России и она «взорвётся» от народного гнева. Олигархи это прекрасно 
понимают и вывозят все ценности за границу. Но дальше развития событий не все хотят видеть. Нынешний мир 
с искалеченной нравственностью и экономикой, с тройной системой мышления — пороховой погреб. Это и есть конец 
их Света.

Юлия Лужная:

Способны, конечно. Требуется: создать для этого условия. Ввести в действие УК советского образца и УПК тоже, применять 
конфискацию, в том числе заводов, газет, пароходов. И жизнь наладится. Да, ещё надо сформировать кадры, которые всё 
это будут делать: обучить достаточное количество следователей, оперов, экспертов, которые будут знать не только УК, УПК 
и ОРД, но и все остальные отрасли права, и уметь их применять. И жизнь наладится.

Валентина Ланговая:

Обращается ли президент к олигархам скинуться на тот или иной проект? Однозначно — да! Посылают приглашение через 
секретаря прибыть в Москву на такое-то мероприятие, а там называют сумму. Это может быть строительство моста, или 
дороги, или вложения в какой-нибудь саммит. Прошла информация, что строительство АТЭС наполовину состоит 
из частных инвестиций. Но эти пожертвования на нашу жизнь не оказывают никакого влияния. Проблемы решит только 
конфискация недобросовестно приобретённого имущества.

Алексей Федоскин:

А кто-то наивно полагает, что американские миллиардеры просто так пожертвовали свои миллиарды народу? Билл Гейтс 
и Уоррен Баффет, которых сейчас ставят в укор нашим олигархам, создали фонд, в который залили свои миллиарды 
и возглавили его и теперь могут не просто распоряжаться всеми этими деньгами, но они ещё, и освобождены от всех 
налогов. Так что не надо громко кричать о том, что на западе уж очень хорошие миллиардеры. Фонд Билла Гейтса активно 
занимается уменьшением народонаселение планеты и о чём он не только не умалчивает, но и часто сам об этом говорит. 
Одна вакцинация чего стоит.

Добавим, что опрос проводился с 1 по 3 октября. В нём приняли участие 1616 блогеров, оставивших 335 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, журналиста Андрея Давыдова, наши олигархи ещё слишком молодые 
и жадные — по историческим меркам. «А вот старые миллиардеры, корнями связанные с долларом, переживают скорее 
закат своей истории и пытаются остановить его вручную. Только предчувствие полного краха делает их такими щедрыми. 
Доллар должен работать, но, скапливаясь на счетах самых богатых людей, он становится, всё более ленив, если понять, 
что биржевые переливания давно идут мимо реальной экономики. Вот некоторым приверженцам старой экономической 
школы и кажется, что можно заставить его работать, как прежде, если поделиться с теми, кто готов тратить деньги 
на потребление и дальше», — отмечает эксперт. «Спасая доллар, Баффет спасает весь свой мир. Видимо, старый 
финансист для себя решил, что, если умрёт доллар, умрёт и он сам. Кто ещё скажет, что у спекулянтов нет ничего святого? 
Однако уже слишком поздно. Долларовая сеть опоясала весь мир, и то, что американские миллиардеры поделятся, 
ненадолго реанимирует ситуацию. Американцы просто тупо проедят эти средства, а печатание пустых банкнот 
не остановится», — резюмирует эксперт.

В то же время эксперт ИА REX Эдуард Афонин, профессор Национальной академии государственного управления при 
президенте Украины, доктор социологических наук поделился украинским опытом привлечения олигархов к решению 
государственных проблем.

«Украина, если верить интернет источникам, ещё в 2010 году в лице только что избранного президента страны Виктора 
Януковича уже обращалась к олигархам с предложением внести одноразово на покрытие „бюджетной дыры“ по 3% 
от своих доходов. Ответ в целом был отрицательным. И это понятно, так как на постсоветском пространстве сегодня, 
к сожалению, преобладает, говоря словами Алексиса де Токвиля, „злоупотребление свободой“ со стороны социальных 
субъектов. Необходимо время и определённые уроки, чтобы в обществе вызрела гражданская культура и ответственность, 
в том числе и среди олигархов. В прошлом году на вручении премии имени де Токвиля Бжезинский старший высказал 
интересную мысль, смысл которой заключён в следующем. Гениальность американского народа состояла в том, что 
он сумел поставить впереди своего эго уважение к другому. Надеюсь, что и на постсоветском пространстве настанет время 
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и место для проявления гениальности со стороны народов и олигархов», — выражает надежду эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29787.html

В Одессе открыли памятники Владимиру Высоцкому и Александру 
Суворову: мнения
Памятники певцу Владимиру Высоцкому и полководцу Александру Суворову открыли в Одессе 29 сентября. 
В последнее время в основном памятники устанавливали на западе Украины коллаборационистам-русофобам из ОУН-УПА 
Степану Бандере и Роману Шухевичу. Но Одесса проявила инициативу в установлении памятников общерусской 
истории.

ИА     REX  : Что это? Просто предвыборный пиар одесских политиков или долговременный тренд?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Это предвыборный пиар политиков и тенденция заслужить уважение горожан одновременно. Памятник Суворову могли 
установить и тогда, когда назвали район «Суворовским», но сделано это было кандидатом в нардепы Трухановым. 
Памятник Высоцкому могли установить у киностудии уже давно, но сделано это было кандидатом в нардепы Марковым.

Не удивлюсь, если сын мэра Одессы, а заодно и его главный оппозиционер, — тоже срочно что-то придумает, кроме 
плакатов с интересной репликой: «Мы уважать себя заставим...», — выражающей глубину его интереса к правам 
русскоязычных.

Одновременно в Одессе продвигается и «Программа по сохранению и развитию русского языка», депутатом Косьминым, 
что не менее важно, чем памятники. Охватываются все учебные заведения и административные учреждения. Одесситов 
воодушевляют возможностью равноправия русскоязычных не только «поговорить», а и пользоваться русским языком 
во всех сферах жизнедеятельности. А законопроект об этом подготовили и провели Кивалов и Колесниченко. И хотя 
законопроект справедливо называют половинчатым, но именно в Одессе на практике его реализуют в полной мере всех 
возможностей, чтобы русский язык был равноправен. Практика успешна, опережает все иные регионы Украины и может 
быть примером высокой технологичности не только для регионов Украины, но и для мультиязычных регионов России.

Сложно сказать, какова политика открывающих памятники русской славы перед выборами на самом деле, ведь все эти 
люди давно у власти и на первых ролях в Одессе. Вероятно, они поняли, что если не перестать лишать людей права 
на родной язык и постоянно называть «россиянами» (в укрмове нет слова «русский», только «россиянин»), то регион, 
обескровленный Украиной, может и взорваться. Но если дать всем гражданам полноправие, то Украина может уподобиться 
спокойной Австрии, где граждане Австрии не спешат стать Германией, а власти их не нервируют созданием «австрийськой 
мови». А может эти личности, давно мечтали гордиться тем, что они — русские, и смогли реализовать эту мечту. 
Желающие могут поинтересоваться этим в их пресс-службах и у них непосредственно.

Что же касается кардинального поворота Одессы к России, то статистических исследований об этом быть не может, т.к. 
существует статья за сепаратизм. Но разговоры о том, что в России на работающего человека втрое большая выработка 
и доходы, что пенсии вдвое выше — присутствуют. И разговоры о том, что гривна может рухнуть, поскольку экономику 
в Украине развалили и подмяли под олигархов — тоже присутствуют. В Украине ныне много разговоров, поскольку дел 
и доходов очень мало.

Даже если центральная власть Украины разрешит в Одессе референдумы, то их ждёт судьба референдума от 1993 года 
о статусе «Порто-Франко», т.е. «вольного города с беспошлинной торговлей». Когда Одесса проголосовала «за» это 
«Порто-Франко», она получила в тысячи раз меньше, квадратный километр в порту для избранных. И цена на импортный 
безопасный автомобиль в городе, где невозможно по природным причинам построить метро, — втрое выше, чем цены 
в странах производителей.

Полагаю, что мне удалось без нарушения уголовных статей Украины сформировать картину восприятия событий жителями 
торгового города Империи, созданного изначально для всей Империи, без которой он — «окраина окраины». А как 
«здравница», «житница», «защитница» — Одесса не в лучшем состоянии. И всё больше людей начинают понимать, что без 
России Украине светит «Руина». Соответственно, политикам нужно большинство, и они следуют общественным 
ожиданиям.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

А почему одесситы должны вообще ориентироваться на Львов или какой-то иной город? У них есть свои культурные 
и исторические приоритеты, которые и отражаются в решениях об установке памятников. Видимо, Бандера им не сильно 
импонирует, а вот Высоцкий — наоборот, сильно.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29788.html
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В Бишкеке задержаны депутаты, подозреваемые в попытке силового 
захвата власти
 

Накануне в Бишкеке были задержаны лидеры оппозиционной парламентской партии «Ата Журт» Садыр Жапаров и 
Камчибек Ташиев, которые подозреваются в попытке насильственного захвата власти, сообщает газета «Вечерний 
Бишкек». Поводом послужил организованный ими 3 октября митинг, участники которого попытались захватить здание 
правительства.

После митинга Садыр Жапаров попытался выступить в парламенте, но другие народные избранники не захотели его 
слушать и чуть не избили, возмущённые тем, что коллега-депутат пытался организовать штурм «Белого дома», где 
находится не только аппарат президента, но и зал заседаний парламента.

Вечером Садыр Жапаров и Камчибек Ташиев были задержаны и водворены в следственный изолятор Госкомитета по 
национальной безопасности на 48 часов, против них возбуждено уголовное дело. В ходе осмотра автомобиля Жапарова, 
сотрудники ГКНБ обнаружили автомат Калашникова, травматический пистолет, пистолет Макарова и 10 бронежилетов.

Напомним, 3 октября, несколько сотен сторонников национализации золотодобывающего предприятия "Кумтор" вышли на 
митинг, инициатором которого стал парламентарий Садыр Жапаров, и заявили, что готовы к решительным действиям. 
После призыва лидера партии "Ата Журт" Камчыбека Ташиева митингующие двинулись в сторону "Белого дома" и начали 
перелезать через его ограду. Представители правоохранительных органов, применив слезоточивый газ и шумовые гранаты, 
смогли оттеснить митингующих от здания правительства. Пострадали 12 человек, в том числе девять милиционеров.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29789.html

В Узбекистан приехали семнадцать американских генералов
Как сообщила 3 октября пресс-служба американского посольства в Ташкенте, все генералы и адмиралы армии США сразу 
после получения этих высоких званий должны принимать участие в программе «Кейпстоун», «в которой рассматриваются 
основные вопросы, влияющие на принятие решений в сферах национальной безопасности, военной стратегии, 
межведомственных отношений, а также отношения с ключевыми союзными странами».

В пятинедельную программу входят ознакомительные поездки, в ходе которых молодые генералы и адмиралы 
«взаимодействуют с боевыми командующими объединённого командования США, американскими послами, сотрудниками 
посольств, высокопоставленными политическими и военными руководителями иностранных государств. Приглашённые 
генералы и адмиралы намерены встретиться с высокопоставленными должностными лицами правительства Узбекистана, а 
также с экспертами из ведущих военных и исторических институтов страны», — говорится в сообщении. В Узбекистане 
американские военные пробудут до 5 октября.

Ранее Узбекистан не входил в маршрут ознакомительных поездок программы «Кейпстоун», поскольку не относился к числу 
«ключевых союзных стран» США. Местные СМИ связывают нынешний визит признаком того, что в Вашингтоне все же 
планируют открыть на территории Узбекистана военную базу в процессе вывода войск из Афганистана.

Как отмечает информационное агентство «Фергана», «разговоры о намерении США открыть военную базу в Узбекистане 
идут в регионе давно, с момента, как США объявили о выводе войск из Афганистана в 2014 году. США постоянно 
опровергают эту информацию. Так, в интервью «Фергане» посол США в Ташкенте Джордж Крол заявил, что «США не 
планируют открывать военную базу в Узбекистане. Никаких переговоров по этому вопросу с узбекскими властями не было». 
О том же говорил и помощник госсекретаря США Роберт Блейк, выступая в Конгрессе: «Соединенные Штаты не стремятся 
получить какие-либо постоянные базы в Центральной Азии».

Кроме того, в августе парламент Узбекистана принял документ, запрещающий размещение на территории республики 
иностранных военных объектов. Тем не менее, многие эксперты в Центральной Азии и за её пределами уверены, что 
американская база в Узбекистане в том или ином виде появится. Именно этим они объясняют охлаждение интереса 
Ташкента к интеграционным процессам на постсоветском пространстве и недавний выход республики из ОДКБ. 
Предполагается, что в процессе обратного транзита американских военных грузов из Афганистана Узбекистан может 
получить большое количество вооружений, которые будет экономически невыгодно транспортировать за океан.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29790.html

Действительно ли отношение ЕС к Украине может измениться после 
выборов: мнения
Директор Центра им. Бертольда Байца по сотрудничеству с Россией, Украиной, Белоруссией и Центральной Азией при 
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Германском совете по внешней политике, эксперт ИА     REX   Александр Рар считает, что в Европе есть две точки зрения 
на «украинский вопрос».

Одна отображает ценностный подход, и политики, разделяющие её, считают, что диалог с Украиной невозможен, пока 
Юлия Тимошенко сидит в тюрьме. Вторая точка зрения — рациональный подход. Сторонники этого подхода считают, что 
изолировать вашу страну не нужно — они и призывают следовать политике интересов, рациональности. Польское 
руководство руководствуется как раз прагматическими принципами — это связано с тем, что оно рассматривает Украину, 
как «буферное» государство между Варшавой и Москвой. И Тимошенко для них — не столь важный фактор, как для немцев 
или британцев, — пояснил Рар. Политолог считает, что польское руководство пытается донести свое мнение, в том числе, 
до руководства ЕС. Это целиком в интересах Украины. И чтобы у поляков все получилось, нужно развивать экономические 
связи, открывать страну для инвестиций. Нужно доказывать, что Украина меняется, в ней проходят демократические 
реформы, и переход от тоталитаризма к «светлому будущему» идет по плану, — рассказал немецкий политолог. 
Но в первую очередь нужно провести «чистые» парламентские выборы.

От выборов, по мнению Александра Рара, зависит, подпишет ли ЕС с Украиной соглашение об ассоциации. Если 
28 октября стране удастся проявить себя с лучшей стороны, Брюссель не будет затягивать с подписанием документа.

Дело в том, что в среде украинских политологов доминирует мнение, что к выборам и их результатам в любом случае будут 
большие претензии, как бы не старались украинские власти.

Действительно ли отношение ЕС к Украине может измениться после выборов?

Станислав Стремидловский, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса»:

Начнём с того, что с Польшей не всё так просто. Недавно, выступая в Лондоне, министр иностранных дел Польши 
Радослав Сикорский оборонил примечательную фразу. Он сказал, что Варшаве надоело быть «буфером» между Россией 
и Европейским союзом. Поэтому я не вполне уверен, что Польша хотела бы исполнять подобную роль «промежуточного 
звена» между Киевом и Брюсселем. Тем более что Европейский союз сейчас отягощён внутренними экономическими 
проблемами, которые вызвали к жизни проблемы политические. В частности, активизацию, пусть пока на уровне дискуссий, 
идеи фрагментации Евросоюза. Это мы видим на примере Испании, где одна из ее провинций, Каталония, собирается 
провести своего рода референдум об отделении. Принимать на себя в этой ситуации ответственность за Украину вряд ли 
в интересах как европейских, так и польских бюрократов. Думаю, что в настоящее время для ЕС по отношению к Украине 
наиболее оптимальным вариантом виделась бы «заморозка» статус-кво. На худой конец, Брюссель мог бы позволить 
решить проблему Украины иным геополитическим акторам, постаравшись что-либо получить от последних взамен.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия): На чём основано такое мнение 
украинских политологов? Если выборы будут «чистыми», то какие могут быть претензии? В Европе знают политических 
актёров и потенциальных кандидатов, так что тут ни у кого нет иллюзий. Главное, чтобы у послевыборной власти были 
легитимные основания. Чтобы не было российских каруселей, вбросов и других фальсификаций.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Будут не только претензии, но и негативные воздействия. Поводом для этого может быть что угодно агрессорам, хоть 
«борьба за экологию Арктики», которую недавно учинили в России. За неимением Арктики — Евросоюз придумает что-то 
иное, и, дождавшись визы США, начнёт вытворять. Впрочем, может обойтись и без визы США, на инстинкте 
самосохранения еврочиновников, которым нужно срочно кого-то демонизировать, чтобы спасти себя от отставок в связи 
с массовыми бунтами в Греции и Испании. Демонизировать могут виртуально, через СМИ, а могут и реально, 
спецметодами, подобными методам Бессмертного, Ющенко, Порошенко и Червоненко перед «Майданом». Учитывая, что 
структуры активизированы, и кто-то даже стал получать гранты — следует ожидать попыток демонизации властей, вплоть 
до их демонтажа. Причём цель этого — вовсе не улучшение Украины, а улучшение впечатления от еврочинуш в самой 
Европе, ведь если у белых европейцев вне их полномочий ещё хуже, чем в Испании или Греции, то чинуши не безнадёжны, 
их можно не увольнять. К сожалению такая вот «глобализация» тоже присутствует, быть жертвой интриг.

Вопрос, заслуживают ли демонтажа власти Украины — вторичен. Русские и русскоязычные тоже недовольны властями, 
недовольны ими и социалисты и националисты. И недовольны не только в силу конкуренции за избирателя, а и потому, что 
ряд предвыборных обещаний «регионалов» был ими не выполнен. Что же касается бизнеса малого и среднего, 
то он недоволен во много раз больше Евросоюза. Так что при активных протестах в Украине может случиться совсем не то, 
что планирует Евросоюз, когда и деспотов и олигархов начнут подвергать законности, а их средства — вытаскивать 
из Евросоюза. Впрочем, еврочиновникам такие перспективы недоступны, им нужно спасать свою репутацию срочно, 
и пожар у соседа неплохое наглядное средство показать как ценны премудрые еврочиновники у граждан Евросоюза.

Андрей Давыдов, журналист:

Формально два подхода описаны верно, но я бы поменял их названия местами. Ценностный подход как раз у тех, кто 
мечтает оторвать Украину от России любой ценой. А вот те, кто прикрылись фигурой Тимошенко, чтобы не тратить 
последние силы Евросоюза на этот провальный геополитический прожект, они как раз очень рациональны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29791.html
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На Украине приступили к строительству завода ядерного топлива
4 октября 2012 года премьер-министр Украины Николай Азаров открыл строительство завода по производству ядерного 
топлива в посёлке городского типа Смолино Кировоградской области. Об этом сообщили в пресс-службе кабинета 
министров Украины, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Премьер-министр Украины вместе с Генеральным директором государственной корпорации «Росатом» (РФ) Сергеем 
Кириенко забили символический колышек, что свидетельствует о начале строительства.

По словам Азарова, этот проект позволит Украине усилить свою энергетическую независимость, а также обеспечит 
развитие Кировоградщины. Также Украина сможет участвовать в зарубежных проектах по эксплуатации действующих 
атомных энергоблоков и строительства новых.

Николай Азаров отметил, что строительство завода ядерного топлива — это наибольший за все годы независимости 
Украины проект по обеспечению энергетической независимости нашей страны.

«Строительство завода, первую очередь которого сдадут в 2015 году, позволит производить и полностью обеспечивать 
ядерным топливом все наши 15 атомных реакторов», — отметил глава украинского правительства.

Он добавил, что к 2015 году в Украине построят два новых ядерных реактора. Первая очередь завода рассчитана 
на обслуживание и этих новых реакторов.

Напомним, что распоряжением «Вопрос размещения, проектирования и строительства завода по производству ядерного 
топлива для реакторов типа ВВЭР-1000» № 437-р от 27 июня 2012 Кабинет министров утвердил технико-экономическое 
обоснование строительства в Украине завода по производству ядерного топлива.

Строительство объекта будет осуществляться в две очереди: 2012-2015 годах и 2016-2020 годах. Завод сможет ежегодно 
производить 800 тепловыделяющих сборок.

Общая сметная стоимость строительства объекта составляет более 2, 3 млрд гривен. Под строительство объекта 
выделяется 6,8 га возле поселка Смолино (Кировоградская обл.).

Правительство Украины в сентябре 2010 года утвердило результаты конкурса, по итогам которого российский «ТВЭЛ» было 
признано победителем тендера по отбору технологий строительства завода по фабрикации ядерного топлива. 27 октября 
2010 года стороны подписали рамочное соглашение о создании в Украине совместного предприятия по производству 
ядерного топлива для реакторных установок ВВЭР-1000 по российским технологиям. 9 сентября Государственный концерн 
«Ядерное топливо» и российская компания «ТВЭЛ» подписали учредительный договор о создании частного акционерного 
общества «Завод по производству ядерного топлива», которое и будет строить объект на Украине. Доля Украины в СП 
составит 50% плюс 1 акция, России — 50% минус 1 акция.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29792.html

Директор информбюро НАТО в Москве: «Сегодня около 30 стран 
являются потенциальной угрозой»
Действия НАТО на протяжении десятилетий вызывают неоднозначное мнение среди экспертного сообщества как в России, 
так и во всём мире. Европейские специалисты считают военные операции НАТО на Балканах и в Ливии логичным 
следованием предписанию Совбеза ООН, а также поддерживают расширение системы ПРО, их российские коллеги 
считают военные операции НАТО действиями, противоречащими международному праву, и уверены в том, что система 
ПРО однажды может повернуться в сторону России. Существуют ли разногласия между Россией и НАТО? Какова 
вероятность переформатирования перевалочного пункта НАТО в Ульяновске в военную базу? Станет ли участвовать НАТО 
в возможной военной операции против Ирана? Как оценивают представители НАТО свои действия на Балканах и в Ливии? 
На эти и другие вопросы в интервью ИА     REX   ответил директор информбюро НАТО в Москве Роберт Пшель.

ИА REX: Какие разногласия существуют между Россией и НАТО сегодня?

— Я бы не назвал это разногласиями. Мы ещё не договорились по всем формам сотрудничества, связанным с ПРО. Какие-
то темы есть. Я думаю, это нормально: разногласия бывают между разными странами. Без разногласий даже скучно! 
Но важно отметить, что в тех областях, по которым у нас есть согласие и понимание — их больше.

ИА REX: Роберт, расскажите про систему ПРО. Многие эксперты говорят о том, что эта система всё ближе 
подбирается к России. Сами же представители НАТО говорят, что система ПРО является оборонной. А против кого 
она обороняется?

— Эта система придумана как система обороны против угроз, которые находятся за пределами Европы. Короче говоря, это 
абсолютно не связано с Россией вообще. Союзники работали над системой ПРО уже много лет, обсуждали угрозы. Страны 
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НАТО считают, что угрозы существуют. Также рассматривалась техническая возможность создать какую-то форму защиты. 
Конечно, американская система здесь является ключевым элементом, но не главным. Третий вопрос заключался 
в возможности сделать это в форме НАТОвской системы. Это сделать можно, потому что системы направления, разные 
элементы совместно с американскими системами могут дать уровень защиты. Нужно подчеркнуть: это система, которая 
вырабатывается. Идёт процесс выработки. Нам нужно будет время на выработку. Но эта система ни в коей мере не связана 
с Россией. С Россией нас связывает только сотрудничество, потому что наши оценки по многим вопросам даже если 
и не полностью совпадают, то они похожи. У России тоже есть возможность создать какие-то формы защиты наших 
территорий и даже народов от угрозы за пределами Европы. Сегодня хватит 3-5 ракет, чтобы уничтожить крупный город. 
В этом — интрига, и мы хотим с этим работать.

ИА REX: Вы упомянули о том, что за пределами Европы существует угроза для НАТО. А что это за угроза?

— Политика НАТО такова: мы не называем конкретных стран — это делают союзники. Но, к примеру, во время Холодной 
войны баллистические ракеты существовали только в США и СССР. Сегодня мы считаем, что около 30 стран или имеют, 
или будут иметь такую технологию, связанную с баллистическими ракетами разной скорости и разного радиуса поражения, 
которые могут перерастать уже в средства массового уничтожения. Это серьёзная перспектива. Я, повторюсь, не хочу 
называть страны, но есть такие страны, которые ведут себя жёстко в международной политике, и такие угрозы реальны, 
мы не считаем их science-fiction’ом. Поэтому наша система придумана на тот случай, если такая угроза станет ещё более 
реальной. Если это случится, мы не будем сидеть и говорить, что мы ничего не будем делать — это безответственно. Так 
считают все страны НАТО, в противном случае они бы не приняли решения о строительстве такой системы.

ИА REX: Сегодня Россия также активно развивает обороноспособность. Находится ли Россия в списке стран, 
потенциально несущих угрозу для НАТО?

— Абсолютно нет. Как я уже сказал, мы считаем Россию партнёром, и не только по теме ПРО. Бывает, что у нас возникают 
разногласия, возникают сложные моменты, но Россия — это партнёр. Мы не считаем Россию проблемой, мы считаем 
её партнёром для решения проблем. Мы говорим об угрозе распространения ядерного вооружения — это угроза и для нас, 
и для России, как и терроризм и пиратство. Даже если у нас и бывают разные взгляды на те или иные вещи, мы смотрим 
друг на друга как на партнёров. Россия ни в каком смысле не находится в списке тех стран, которые несут угрозу 
международной безопасности.

ИА REX: Сегодня обстановка вокруг Ирана накаляется, причём накаляется довольно резко и быстро. НАТО будет 
участвовать в военной операции в Иране, если такая операция всё же состоится со стороны США?

— Как НАТО, так и союзников НАТО волнуют вопросы, связанные с ядерной политикой Ирана, но если мы говорим о каких-
то операционных вопросах, то НАТО этим не занимается. Давайте оставим этот гипотетический вопрос, на который 
я не могу ответить, потому что правда в том, что мы не занимаемся планировкой операционных аспектов.

ИА REX: Но в то же время мы знаем о военной операции в Ливии. Многие эксперты считают это доказательством 
интервенции НАТО.

— Каждая интервенция в последние несколько лет происходит на основе резолюции Совета Безопасности ООН. Мы, 
конечно, знаем критические оценки операции, которую НАТО провело в Ливии, но здесь все согласны с тем, что она 
проходила на основе резолюции ООН. Нашей целью не была интервенция в Ливию — это несерьёзно. Речь шла о защите 
о защите гражданского населения в Ливии в свете заявлений, которые могли повлечь за собой массовые убийства мирного 
населения. Мы занимались эмбарго воздушного пространства, эмбарго морских путей и защитой гражданского населения. 
Нашим противником не была Ливия — наоборот, мы защищали гражданских, и здесь мы считаем, что свою роль на основе 
резолюции Совбеза ООН мы выполнили. А уже сами события в Ливии решают люди, которые там живут. Так что НАТО 
в этом смысле не имеет определённых заранее планов — что, мол, «вот здесь мы проведём свою интервенцию». Нет, 
мы существуем на основе международного права и на основе резолюции Совбеза ООН, и это касается операции в Ливии, 
это касается операции в Афганистане, операции против пиратства. Такая наша практика. Можно это критиковать, 
но неплохо это же и отметить.

ИА REX: Многие правозащитники в то же время говорят о том, что во время военной операции в НАТО погибло 
большое число гражданского населения — непосредственно от авиаударов и военных действий. Можете 
прокомментировать эти заявления?

— Мы очень серьёзно относимся к таким заявлениям, потому что были разные вопросы со стороны серьёзных 
организаций. Мы проводили расследование, и нужно признать одно: мы не проводили сухопутных операций — у нас были 
лишь воздушные и морские операции. Согласно нашему расследованию, в операциях, которые вело НАТО, не погибло 
какое-то большое число гражданского населения. Есть подозрения, что там могло быть какое-то небольшое число, но это 
цена...  Конечно, каждая жизнь важна, но, согласно расследованию, от наших операций не погибло какое-то огромное 
количество населения. Если вы не желаете верить нам, то существует оценка ООН, которая была сделана генсеком ООН 
Пан Ги Муном. Он сказал, что с точки зрения ООН НАТО выполнило все задачи в рамках этой резолюции. Это самое 
главное. Благодаря нашей операции появилась возможность защитить большую часть населения Ливии.

ИА REX: Возвращаясь в 90-е годы. В уставе НАТО говорится о том, что территория НАТО защищается от агрессии 
извне. В таком случае возникает вопрос: чем Югославия угрожала территории НАТО в 1999 году?
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— Если вы имеете ввиду Косово, то это не была операция пятой статьи. Балканы были регионом, в котором пролилась 
кровь в 90-е, и это было первыми масштабными трагическими событиями со времён Второй Мировой войны. Давайте 
не забывать, что в Боснии погибло около 100 тысяч человек. Это было страшно. Наша операция не была связана с пятой 
статьёй — она была связана с усилиями международного общества. Можно долго объяснять, почему такое решение было 
принято, но, короче говоря, руководители стран НАТО и международное сообщество не желали, чтобы в Косово 
произошло то, что произошло в Боснии, а именно — убийство более 100 тысяч человек.

ИА REX: Многие правозащитники также говорят о том, что в 1999 году переговоры между Белградом и Приштиной 
уже велись и находились в активной стадии, а бомбардировки Белграда прервали эти переговоры. Можете 
прокомментировать эти заявления?

— Я могу вам сказать так. В это время я работал в рамках делегации своей страны в НАТО и участвовал в заседании 
Североатлантического альянса, и я помню, как сложно было прийти к этому решению. Короче говоря, НАТО как 
организация не хотела применять какие-либо военные средства. Проблема была в том, что готовность президента 
Югославии Слободана Милошевича прийти к мирному урегулированию вопроса была нулевой. Я помню последние 
заседания, на которых обсуждался момент касательно того, что мы не хотим этого вмешательства, но у нас нет другого 
выхода. Даже это решение было так построено, что все послы попросили НАТО, чтобы представители НАТО ещё раз 
поехали в Белград, проговорили и предупредили: «Господин Милошевич, мы не хотим использовать военные силы, 
но вы нам не оставляете другого выхода». Всё это шло, как я уже сказал, из Боснии. Честно говоря, я думаю, что если бы 
был шанс передвинуть всю эту ситуацию в русло мирного урегулирования, то НАТО только поддерживало бы этот процесс. 
Но, насколько мне известно, таких шансов не было.

ИА REX: Возвращаясь к теме России. Большой резонанс в российском обществе вызвала информация о создании 
перевалочного пункта НАТО в Ульяновске. Есть какие-то гарантии, что перевалочный пункт в Ульяновске 
волшебным образом не превратится в полноценную военную базу, как того опасаются многие россияне?

— Вице-премьер Дмитрий Рогозин уже обещал ящик коньяка тому, кто найдёт военную базу НАТО в Ульяновске. Я тоже 
уже пообещал ящик польской водки или шоколада. Если говорить серьёзно, то это не вписано ни в какой сценарий. Речь 
идёт не о базе, а о перевалочном пункте, где нужно перебросить грузы — военные, но не летальные: это не оружие 
и не что-либо ещё, чем можно убить. К примеру, контейнеры, прилетающие из Афганистана, нужно перебросить 
на железный транспорт. Всё! Это уже третий подобный договор — два других прекрасно себя зарекомендовали. Если 
вы не доверяете нам, тогда поверьте своим экспертам. Невозможна ситуация, при которой представители России 
согласились бы на какой-то договор, бесполезный для России, или чтобы Россия была довольна. Здесь всё предусмотрено: 
есть масса уточнений с точки зрения проверки, с точки зрения подробных досмотров вроде таможни, и так далее. Это 
science-fiction — сделать базу в Ульяновске. Об этом не идет речи.

ИА REX: Во многих постсоветских странах сейчас открываются некоммерческие организации НАТО — например, 
в той же Белоруссии в 2011 году. Какова цель этих организаций?

— Признаюсь вам, это для меня новость. Я имею честь представлять информационное бюро НАТО в Москве, оно 
существует на основе договора между НАТО и МИД РФ. Существуют такие же информбюро и в нескольких других 
постсоветских городах — в Киеве, например. Но это существует на основе договора. А что касается деятельности каких-то 
организаций — это другая вещь. НАТО — международная организация. Честно сказать, то, что вы рассказали — новость 
для меня, признаюсь.

ИА REX: Какие из постсоветских стран в ближайшее время могут стать членами НАТО?

— На сегодня можно говорить об одном простом принципе: мы никого в НАТО не тянем. Это процесс, который играет 
ключевую роль в самой стране — если страна заинтересована, и НАТО уверено, что страна будет выполнять все 
обязательства организации. На сегодня в такой категории находятся такие страны, как Грузия, как Черногория, как Босния 
и Герцеговина, Македония. Каждая из этих стран находится на разных этапах. Это страны-кандидаты. Если будут какие-то 
другие страны, то, конечно, будем рассматривать. Интересный пример — Украина. Если бы эта страна была 
заинтересована, то в долгосрочной перспективе мы хотели бы видеть её членом НАТО. Но на сегодня Украина выбрала 
другой путь, который мы уважаем.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29793.html

Игроки из России и Казахстана теснят белорусских почтовиков на 
внутреннем рынке
В настоящее время наблюдается тенденция проникновения на внутренний белорусский рынок почтовых услуг операторов 
из России и Казахстана. Об этом сообщила генеральный директор белорусского Республиканского унитарного предприятия 
«Белпочта» Ирина Саксонова на пресс-конференции в Минске 4 октября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По Ирины Саксоновой, такая тенденция получила развитие после образования Таможенного союза. При этом данные 
операторы заняли наиболее доходные отрасли почтовой связи, в частности, пришли в Минск, крупные города, в то время 
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когда сельская местность остаётся неохваченной. Однако применять государственные регуляторные меры для устранения 
иностранных конкурентов и защиты внутреннего оператора Белоруссия не планирует.

«Предлагается не то чтобы конкурентов устранить, но законодательно установить единые правила игры для всех 
операторов, чтобы это соответствовало нормам развитых стран», — отметила Ирина Саксонова.

Она добавила, что возможно таким путём «Белпочте» удастся повысить рентабельность, поскольку ряд услуг, оказываемых 
предприятием, остаются убыточными.

В тоже время гендиректор «Белпочты» отметила что на данный момент, вопреки прогнозам, связанным с развитием 
электронной коммуникации, в Белоруссии растёт объем бумажной корреспонденции. Объёмы письменной 
корреспонденции на протяжении последних трёх лет росли приблизительно на 8-10% ежегодно. Основными источниками 
роста потоков письменной корреспонденции стала входящая международная корреспонденция (за счёт международной 
торговли), а также внутренняя деловая переписка.

«Несмотря на то, что цифровые способы связи уже давно придуманы и действуют, наше законодательство по-прежнему 
требует оригинальных документов с печатью», — объяснила Ирина Саксонова.

«Около 70% — удельный вес деловой переписки в объёмах внутренней почты», — добавила она.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29794.html

Путин внёс изменения в порядок назначения мировых судей
Президент России Владимир Путин подписал закон, изменяющий порядок назначения мировых судей. Об этом 4 октября 
сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Изменения, вносимые в закон «О мировых судьях в Российской Федерации», предусматривают возможность начала 
процедуры назначения (избрания) претендента на должность мирового судьи не позднее чем за шесть месяцев 
до истечения срока полномочий действующего мирового судьи.

Кроме того, определяется день прекращения полномочий мирового судьи — последний день месяца, в котором истекает 
срок его полномочий, либо последний день месяца, в котором он достигает предельного возраста пребывания в должности 
мирового судьи, либо следующий день после вступления в силу решения квалификационной коллегии судей о досрочном 
прекращении полномочий судьи.

«Таким образом, установленный порядок повторного и последующего назначения (избрания) претендента на должность 
мирового судьи позволит устранить перегруженность мировых судей в период, когда полномочия действующего мирового 
судьи прекращены, а новый претендент на указанную должность ещё не назначен (не избран)», — говорится 
в комментарии к документу.

Также 4 октября президент внёс изменения в статьи 22 и 26 федерального закона «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации». Поправками устанавливается двухмесячный срок для обращения в Дисциплинарное судебное 
присутствие лиц, в отношении которых соответствующей квалификационной коллегией судей приняты решения 
о досрочном прекращении полномочий судей за совершение ими дисциплинарных проступков, который исчисляется со дня 
получения копии соответствующего решения.

Также в законе устанавливается двухмесячный срок для обжалования председателем Верховного суда и председателем 
Высшего арбитражного суда в Дисциплинарное судебное присутствие отказа квалификационных коллегий судей 
в удовлетворении представлений о досрочном прекращении полномочий судей за совершение ими дисциплинарных 
проступков, который исчисляется со дня оглашения соответствующего решения.

Поправки были приняты Государственной думой 18 сентября и одобрены Советом Федерации 26 сентября 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29795.html

Россия ратифицировала соглашение с Латвией об избежании двойного 
налогообложения
Президент России Владимир Путин 4 октября подписал закон о ратификации соглашения между правительствами РФ 
и Латвии об избежании двойного налогообложения. Об этом сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

Российско-латвийское соглашение об избежании двойного налогообложения и о предотвращении уклонения от уплаты 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29795.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29794.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 05.10.12 
21.09.12

налогов в отношении налогов на доходы и капитал было подписано в Москве 20 декабря 2010 года.

Принятие документа должно обеспечить условия, при которых юридические и физические лица каждого 
из договаривающихся государств не будут дважды уплачивать налоги с одного и того же дохода или капитала в своём 
государстве и государстве-партнёре.

Соглашение гарантирует недопущение налоговой дискриминации, регулирует процедуры рассмотрения обращений 
налогоплательщиков и разрешения налоговых споров, а также обмена информацией между компетентными органами 
договаривающихся государств, определяет методы устранения двойного налогообложения.

Закон о ратификации соглашения принят Государственной думой 21 сентября и одобрен Советом Федерации 26 сентября 
2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29796.html

О конце света и Федеральной резервной системе: мнения
В последние месяцы в СМИ замелькали публикации на тему скорого конца света, называется даже точная дата — 
21 декабря 2012 года (21.12.12). Однако, СМИ предполагают, что в этот день истекает якобы 99-летний срок аренды 
денежного печатного станка Федеральной резервной системы США.

Есть ли основания для паники?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Оснований для паники нет, доллары и дальше будут исправно печататься для всего мира. Основания появятся только в том 
случае, если США свернут свои военные базы по всему миру, уйдут из Европы, Азии и Африки. Однако в таком случае 
появятся основания для паники у Китая, России и целого ряда других стран, которые в предельно опасной степени 
вложены в доллары и евро. Не стоит забывать и о том, что евро — младший брат, близнец доллара, надежды на него нет, 
и их смерть наступит практически одновременно.

Однако весь остальной мир, расположенный вокруг США и питающийся от финансовых шлангов Федеральной резервной 
системы, должен уже давно иметь чрезвычайные планы на случай работы без доллара и евро. Потому что если бы 
21 декабря 2012 года действительно наступил конец света, они к нему не были бы готовы — в отличие от тех же США.

Мифические символы, типа 21.12.2012, высылаются долларовым больным самой судьбой, для регулярного напоминания 
о подстерегающей их опасности. Однако эти больные спокойно переваливают через очередную сакральную дату и всё 
больше втягиваются в капкан, который может сработать против них в любой момент — причём, как всегда, в самый 
неподходящий, тривиальный, не связанный с круглыми цифрами и красивыми датами.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия): Что значит «99-летний срок аренды 
денежного печатного станка Федеральной резервной системы США»? России следовало бы беспокоиться о собственных 
экономических проблемах, чем поднимать мракобесную панику о чужом печатном станке. Лучше пусть подумают, а почему 
Россия, в отличие от США или Германии, не экспортирует станки своего собственного производства? На чём будет 
держаться российский бюджет, если кончатся природные энергоносители? Или будут найдены альтернативные источники 
энергии? Вот это и будет «конец света» в одной отдельно взятой стране. А уж с печатным станком в Штатах разберутся. 
Было бы финансовое обеспечение, а как его опредметить, распечатать — этот вопрос сегодня можно решить с помощью 
принтера.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Конец света — любимый и надёжный способ отвлечь общественное внимание от реальных проблем, универсальный 
инструмент манипуляции сознанием. Ищи кому выгодно. Мне лично просто смешно. Но факт остается фактом — частная 
лавочка, учрежденная домами Ротшильдов и Рокфеллеров, больше не сможет заниматься самым выгодным в мире 
бизнесом — производством денег. Не готовят ли объединенные ныне банкирские дома нам большой и всеобщий кидок всех 
и на всё, сконцентрировав при этом у себя наиболее ликвидные и ценные активы в виде контроля над нефтью и золотом? 
Узнаем уже скоро, а вот фантики в драгметаллы перевести, наверное, стоит, пока не поздно. За 10 лет золото выросло 
на порядок, это медицинский факт и уж точно не конспирология.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29797.html

В Кисловодске открылся V Северо-Кавказский энергетический форум 
«Кавказ-Энерго»
В городе-курорте Кисловодске 4 октября начал свою работу V Северо-Кавказский энергетический форум «Кавказ-Энерго». 
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Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в министерстве энергетики, промышленности и связи Ставрополья, форум 
продлится 2 дня.

В министерстве сообщили, что в форуме примут участие первый заместитель председателя правительства 
Ставропольского края Виктор Шурупов и министр энергетики, промышленности и связи региона Дмитрий Саматов.

Насыщенная программа «Кавказ-Энерго» включает в себя пленарное заседание «Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности. Цели и задачи», конференцию «Энергоаудит и энергосервис в Ставропольском крае 
и СКФО: проблемы, их решения, план первоочередных действий. Открытый диалог».

Как отметили в Минэнерго Ставрополья, в рамках энергофорума пройдут заседания секций «Энергосбережение 
и повышение энергетической эффективности в электросетевом комплексе», «Перспективы развития малой энергетики 
РФ», «Основные направления энергосбережения. Современные технологии энергосбережения», заседание ВТО 
«Энергоснабжение и энергоэффективность» (Инновационные проекты, инженерные решения по применению новых 
технологий в области энергосбережения и энергоэффективности, автономного энергоснабжения, технологий «умного 
дома»).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29798.html

Получат ли правозащитники деньги из российского бюджета: мнения
Правозащитники, оставшиеся без иностранных вливаний, подали заявки на получение грантов из бюджета РФ. После 
вступления в силу закона об НКО и сворачивании деятельности USAID российские правозащитные организации 
обратились за финансовой поддержкой к Кремлю. Так, за деньгами из госбюджета обратились «Лига избирателей», 
«Мемориал», а также Хельсинская группа. Об этом «Известиям» рассказали источники, близкие к Кремлю. Глава 
Хельсинской группы Людмила Алексеева подтвердила эту информацию.

ИА     REX  : Получат ли правозащитники деньги из российского бюджета?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Это логичный ход либеральных российских правозащитников — но не потому, что из РФ уходит USAID, и им стало просто 
некуда деваться. Если российская власть не даст им денег (в виде грантов и т.п.), они получат фактическое основание для 
обращения за получением средств на свою деятельность по всем азимутам. И упрекнуть их в этом будет теперь сложнее.

Однако и с власти они теперь не «слезут» просто так, тем более что располагают определённым административным 
ресурсом в виде своих представителей в различных Общественных советах, в том числе при президенте РФ. И начнут 
прокачивать свои финансовые требования по полной программе, заявляя, в противном случае, что их специально 
выталкивают в поиск денег за рубежом — хотя «сами они этого не хотели», являясь патриотами собственной страны.

И теперь отбиться от этих требований будет достаточно сложно. Правозащитники начнут демонстрировать по всем своим 
СМИ больных детей, оставшихся без лекарств, инвалидов, выброшенных на улицу слушателей тех или иных курсов. Кто-то, 
по старой доброй привычке, начнёт голодать, размещаясь в тех или иных присутственных местах. Поэтому власть, ещё 
до того как были приняты последние бонусы к закону об НКО, должна была учесть и такие возможные последствия.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Теперь вся эта либеральная публика пожелала кормиться за счёт отечественных налогов, при этом продолжив устраивать 
перфомансы и дурковать. И чем тогда они все отличаются от «Наших»? Лично меня не привлекает перспектива кормить 
и содержать этих людей, не желающих работать по идейным соображениям. Думаю, и большая часть населения 
не обрадуется перспективе оплачивать имитаторов бурной деятельности, не способных ни украсть, ни посторожить. У нас 
и так нахлебников по министерствам и администрациям ошивается раза в три больше надобности, а теперь ещё и эти 
решили столоваться.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29799.html

Ставрополье приняло участие в ярмарке народных промыслов Великого 
Новгорода
Делегация Ставропольского края приняла участие в ярмарке народных промыслов и ремёсел «Новгородский торг», 
состоявшейся в Великом Новгороде в рамках празднования 1150-летия Российской государственности, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства экономического развития.

Как отметили в ведомстве, в состав делегации Ставрополья вошли 25 человек. В Минэкономразвития края подчеркнули, 
что народные мастера, художники, работники музеев и дизайнеры Ставропольского края побывали в Великом Новгороде 
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по приглашению губернатора Новгородской области, комитета по культуре и областного Дома народного творчества на 
ремесленной ярмарке мастеров декоративно-прикладного творчества.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29800.html

Клайпедский морской порт пытается увеличить грузооборот
В Литве предпринимаются усилия для увеличения возможности по привлечению грузов Клайпедским морским портом. 
Об этом сообщил вице-министр транспорта и коммуникаций республики Арунас Штарас на заседании Белорусского 
транспортного конгресса в Минске, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По его словам, такие меры стали необходимы для сохранения конкурентоспособности предприятия в целом и возможности 
конкурировать с российскими портами в частности.

Как рассказал Штарас, в настоящее время «в Клайпедском порту начато углубление основной части акватории до 14,5 
метров в глубине, что позволит через полгода значительно увеличить его возможности».

Кроме того, отметил он, «если Литва не хочет проиграть в конкурентной борьбе, то до 2020 года должна построить внешний 
глубоководный порт в Бутинге (на границе с Латвией — ред.)».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29801.html

К проекту поезда «Викинг» могут присоединиться новые страны
К реализации проекта поезда «Викинг» в будущем намерены присоединиться целый ряд стран. Об этом заявил вице-
министр транспорта и коммуникаций Литвы Арунас Штарас на пленарном заседании Белорусского транспортного 
конгресса в Минске, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, интерес к проекту в настоящее время проявляют не только государства, по территории которых проходит 
маршрут поезда, но также и Турция, Грузия, Молдавия, Болгария, Азербайджан, страны Скандинавии.

«С присоединением всё новых стран данный поезд приобретает возможность стать интермодальным коридором 
в направлении Европа- Кавказ- Азия», — отметил Штарас. При этом он добавил, что «сколько бы новых партнёров 
ни присоединялось к проекту, его цели остаются прежними — предложить всем заинтересованным оптимальные 
логистические пути».

На сегодняшний день маршрут поезда комбинированного транспорта «Викинг» проходит через территории Украины, 
Белоруссии и Литвы и соединяет цепь морских контейнерных и контрейлерных линий Балтийского региона с аналогичной 
системой Чёрного, Средиземного и Каспийского морей. Общая протяженность маршрута составляет 1753 км.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29803.html

Смогут ли Россия и Грузия наладить отношения после выборов: мнения
Лидер коалиции "Грузинская мечта" Бидзина Иванишвили заявил, что намерен восстановить добрососедские отношения 
с Россией. Вопрос в том, кто первым, Москва или Тбилиси, сформулирует условия добрососедства и сотрудничества.

Эксперт ИА     REX   Станислав Стремидловский поделился своим ведением механизма налаживания отношений: «На мой 
взгляд, России необходимо выступить с поэтапным планом, своего рода, "дорожной картой" по восстановлению отношений. 
Первым пунктом я бы поставил условие отказа Грузии от ведения пропагандистских спецопераций антироссийского 
характера на Кавказе, ликвидацию возможностей для пребывания баз террористического подполья на территории Грузии, 
невозможность перехода боевиками грузинско-российской границы. И только после выполнения данного пункта, 
проведения мониторинга его соблюдения, Москва могла бы перейти к дальнейшим пунктам "дорожной карты" по 
восстановлению отношений с Тбилиси».

Возможен ли такой вариант налаживания отношений между Россией и Грузией?

Андрей Арешев,сотрудник Института политических и социальных исследований Черноморско-Каспийского региона, 
эксперт центра изучения Центральной Азии и Кавказа Института Востоковедения РАН:

Это очень важно и позитивно, потому что, действительно, важным фактором обострения российско-грузинских отношений и 
дальнейшего ухудшения этих отношений была деструктивная деятельность официального Тбилиси на Кавказе, что связано 
отнюдь не только с педалированием Черкесского вопроса. В этой связи я напомнил бы вам недавний инцидент в Восточной 
Кахетии, подоплёка которого была совершенно очевидна, и из которого грузинские власти - тогда ещё власти Саакашвили - 
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устроили очередное пропагандистское шоу. Мне кажется, что заявление лидера победившей оппозиции свидетельствует о 
его желании начать, по крайней мере, разбор этих завалов, которые достались ему в наследство от предшественника, на 
пути установления подлинно дружеских и добрососедских российско-грузинских отношений. Если это будет существовать в 
качестве важного элемента вот этой "дорожной карты", которая, конечно же, должна разрабатываться синхронно и 
согласованно, то с грузинской стороны это очень важное заявление, которое создаст предпосылки для постепенной 
разблокировки других конфликтных вопросов. Частично этот процесс шёл даже при Саакашвили. Я сейчас нахожусь в 
аэропорту "Домодедово" и вижу, что самолёты из Тбилиси принимаются и так же в Тбилиси отправляются, есть подвижки в 
экономической сфере, но сфера безопасности очень важна, особенно с учётом тех процессов, которые происходят на 
Северном Кавказе. Если Грузия и новая грузинская власть выберут правильную логику - логику установления 
добрососедства с РФ - я думаю, что и другие вопросы могут быть сдвинуты с мёртвой точки. Может начаться решение 
грузино-абхазского и грузино-осетинского узла, то есть, установление конструктивного диалога Тбилиси не только с 
Москвой, но и непосредственно с властями Сухуми и Цхинвала, с разрешения и разблокирования именно технических 
вопросов, связанных со взаимными посещениями, с работой транспортных инфраструктур. Такие заявления у Иванишвили 
до выборов тоже были. Я думаю, всё вместе это создаёт позитивный фон для создания двустороннего диалога по 
широкому кругу проблем".

Александр Крылов, доктор исторических наук, президент Научного Общества Кавказоведов:

То, что заявляет Иванишвили - это намерение сохранить прежние цели грузинской политики: вступление в НАТО, 
вступление в Евросоюз, хотя последнее сейчас кажется уже совсем далёкой от реальности целью, потому что Евросоюз не 
в том состоянии, чтобы тянуть ещё и Грузию. Сохранение Евроатлантического курса было главной причиной того, что 
 интересы России совершенно не учитывались грузинским руководством, что и привело к конфликтам. Если будет 
сохраняться стратегическая цель, и не будут учитываться интересы России, но при этом будут высказываться надежды 
относительно развития экономических, культурных связей, то вряд ли на это стоит рассчитывать. Ведь если к власти 
приходит оппозиция, которая заявляет, что для неё политика Саакашвили была совершенно непремлемой, то Россия 
вправе ожидать, что критической оценке будет подвержена прежняя политика грузинского руководства, и это создаст 
возможность для нормализации российско-грузинских отношений. А если будет сохраняться прежняя политика, но от 
России будут ждать уступок только из-за того, что сменится лидер Грузии, то вряд ли этим надеждам суждено сбыться.

Алексей Власов, гендиректор Информационно-аналитического центра по изучению постсоветского пространства, 
замдекана исторического факультета МГУ:

"Перспективы во многом зависят от того, по какому дальнейшему сценарию двустороннего диалога остановится 
Иванишвили и его соратники из коалиции "Грузинская мечта". Точки зрения в коалиции могут быть самые различные, и 
Иванишвили придётся выбирать какой-то компромиссный вариант, который устроит тех, кто, по крайней мере, был 
активным участником и спонсором его избирательной кампании. Сам лидер "Грузинской мечты" крайне осторожен в 
оценках, и, в основном, говорит о том, что необходима нормализация отношений с Россией, но это будет очень долгий и 
сложный процесс. Я думаю, что к выполнению и созданию "дорожной карты" прямо сейчас, скорее всего, ни Иванишвили, 
ни его соратники не готовы. Первым пукнтом, я думаю, станет постепенное изменение риторики, уменьшение взаимных 
выпадов и оскорблений, и постепенный отказ от действий и заявлений, явно раздражающих Кремль - что, конечно, при 
Саакашвили не вносило позитива в двусторонние отношения. Параллельно возможно налаживание отношений между 
представителями гражданского общества России и Грузии - допустим, в сфере гуманитарных и социокультурных проектов. 
Только после этого должно пройти какое-то время, чтобы диалог перешёл на какой-то более высокий уровень.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29802.html

На Украине отменят маркировку пищевых продуктов «Без ГМО»
Кабинет министров Украины одобрил проект Закона Украины «О внесении изменений в некоторые законы Украины 
относительно информирования населения о содержании в пищевой продукции генетически модифицированных 
организмов».

Этот документ разработан с целью исправления ситуации, которая сложилась в Украине относительно маркировки 
пищевых продуктов, не содержащих ГМО.

«После принятия законов Украины от 17 декабря 2009 года № 1778 „О внесении изменений в Закон Украины 
„О безопасности и качестве пищевых продуктов“ относительно информирования граждан о наличии в пищевых продуктах 
генетически модифицированных организмов (ГМО)“ и № 1779 „О внесении изменений в некоторые законодательные акты 
Украины относительно предоставления информации о содержании в продукции генетически модифицированных 
компонентов“ Украина стала первой страной в мире, обязывающей производителей и импортеров пищевых продуктов 
указывать отметку „без ГМО“ в маркировке всех без исключения пищевых продуктов, даже тех, в которых ГМО не может 
быть ни теоретически, ни практически (соль, вода, пищевые продукты, где отсутствует белок, и т.д.), что противоречит 
требованиям законодательства ЕС и других стран мира», — отметили в пресс-службе правительства Украины.

Как сообщили в Кабине, новым законопроектом вносятся изменения в законы Украины «О безопасности и качестве 
пищевых продуктов», «О защите прав потребителей» и «О государственной системе биобезопасности при создании, 
испытании, транспортировке и использовании генетически модифицированных организмов», согласно которым 
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запрещается оборот пищевых продуктов, содержащих ГМО или полученных с их использованием, до их государственной 
регистрации.

Субъекты хозяйствования должны будут на этикетке указывать информацию о наличии в пищевых продуктах, 
зарегистрированных в установленном порядке, генетически модифицированных организмов или составляющих 
(ингредиентов), которые были произведены из зарегистрированных генетически модифицированных организмов. Указанная 
информация отображается на этикетке пищевого продукта, если доля ГМО в пищевом продукте превышает 0,9% или 
является меньшей, если такое наличие не случайно или такое, которого технически можно было избежать.

«Принятие этого законопроекта позволит урегулировать вопрос этикетирования пищевых продуктов, которые содержат или 
произведены из ГМО, и пищевых продуктов, не имеющих отношения к генной инженерии, ликвидировать лишние барьеры 
на пути развития субъектов предпринимательской деятельности пищевой промышленности, не допустить неоправданных 
расходов субъектов хозяйствования», — подчеркнули в Кабмине.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29804.html

Медведев предлагает ужесточить наказание за нарушение миграционного 
законодательства
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев считает нужным усилить уголовную ответственность за нарушение 
миграционного законодательства. Об этом он заявил 4 октября на заседании кабинета министров, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Речь идёт о том, что количество дел растёт. Скажем, в 2006 году по материалам ФМС было возбуждено 230 уголовных 
дел, по итогам прошлого года — уже около 400. Но при этом всех, кто привлекался к ответственности, штрафуют 
на относительно небольшую сумму в районе 5 тысяч рублей и отпускают восвояси», — отметил премьер.

По его словам, подобное наказание «не имеет никакого смысла». «В этом случае нет ни репрессивной составляющей, 
ни мотивирующей в виде денежного наказания, которое следует за подобные правонарушения. Поэтому нужно увеличить 
как размеры штрафов, так и сроки реального наказания за совершённое правонарушение», — сказал Медведев.

Максимальная планка штрафа, считает премьер, должна быть повышена до 300 тысяч рублей, а максимальный срок 
лишения свободы — до пяти лет. «В случае же, если речь идёт о действиях организованной группы лиц, наказание может 
быть ещё более строгим — до семи лет лишения свободы», — заявил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29805.html

Новый кабинет министров Грузии может осложнить отношения нового 
правительства и старого президента: мнение
Результаты парламентских выборов в Грузии являются адекватными процессам в этой стране. Об этом заявил сотрудник 
Института политических и социальных исследований Черноморско-Каспийского региона, эксперт центра изучения 
Центральной Азии и Кавказа Института Востоковедения РАН Андрей Арешев корреспонденту ИА     REX  , комментируя 
прошедшие в Грузии парламентские выборы.

«Результаты выборов в Грузии были прогнозируемы и адекватны тем процессам, которые происходили на территории этой 
республики. Нашумевшая демонстрация кадров из грузинской тюрьмы в ходе избирательной кампании сильно ослабила 
позиции ранее правившего „Единого национального движения“ президента Михаила Саакашвили, и прибавили оппозиции 
много очков», — сказал эксперт.

Он считает, что взаимоотношения между победившей оппозицией и действующим президентом будут складываться отнюдь 
не идеально: «Я думаю, что дальше взаимодействие между победившей коалицией и президентом будет складываться 
довольно непросто. Конкретные детали до момента формирования нового правительства до сих пор не ясны. Во всяком 
случае, лидер „Грузинской мечты“ Бидзина Иванишвили уже заявил, что ни один из прежних министров в составе нового 
кабинета не останется, что, на мой взгляд, будет достаточно конфликтным во взаимодействии между президентом 
и правительством на будущий год. Дело в том, что Михаил Саакашвили является, по сути, „хромой уткой“, и в 2013 году 
он всё равно не будет баллотироваться на пост президента. Есть все шансы на то, чтобы корректировка 
центральноэкономического и внешнеполитического курса Грузии произошла без эксцессов и в рамках демократических 
процедур».

Напомним, прошедшие выборы чрезвычайно важны для грузинского государства, так как по новому закону парламент 
Грузии самостоятельно формирует правительство страны. Президент Грузии Михаил Саакашвили уже признал победу 
оппозиции. Сами оппозиционеры и проголосовавшие за них граждане Грузии всю ночь праздновали победу на крупнейших 
площадях и улицах Грузии. После обработки 99% голосов, оппозиционная партия «Грузинская мечта» набирает 54,88% 
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голосов и побеждает в выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29806.html

Работу нового правительства россияне в среднем оценивают на 
«тройку»: ВЦИОМ
Россияне пока что оценивают деятельность нового правительства чуть выше трех баллов по пятибалльной шкале. 
Значительных отличий в его работе от предыдущего кабинета министров опрошенные пока не фиксируют, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Более высокие оценки правительству Медведева ставят те, кто одобряет его работу (3,54), сторонники «Единой России» 
(3,59), молодёжь и пожилые (3,27 и 3,29 соответственно), жители двух столиц и селяне (3,26-3,27). Наименее довольны 
работой нового кабинета министров респонденты средних лет (3,02) и сторонники КПРФ (2,76).

Качество работы нового правительства пока соответствует ожиданиям двух третей опрошенных (65%). В меньшинстве те, 
чьи ожидания новый кабинет превзошел (5%). Как правило, это молодёжь (8%) и жители двух столиц (10%). Больше стало 
разочаровавшихся в премьере и его команде (с 17 до 21%). В основном это респонденты старше 35 лет (22-24%), 
не пользующиеся интернетом (23%), жители сел, малых городов и миллионников (22-24%).

Наиболее высокие шансы изменить ситуацию в стране к лучшему, по мнению опрошенных, имело второе правительство 
Владимира Путина в середине срока работы (15 пунктов). Что касается правительства Дмитрия Медведева, то в него как 
в инициатора перемен к лучшему верят несколько реже (8 пунктов). Почти так же оценивали россияне потенциал кабинета 
Михаила Касьянова в начале работы (7), однако к концу срока надежд на него стало значительно меньше (- 6). Наиболее 
скептически воспринималась работа правительства Михаила Фрадкова (-7). Верят в успех Медведева и его команды 
прежде всего респонденты до 35 лет (35%), эпизодические пользователи интернета (34%). Напротив, не ждут ничего 
хорошего от нового кабинета в основном россиян средних лет (28%), активные интернетчики (27%).

Сравнивая работу кабинета Медведева с предыдущим правительством, респонденты не находят существенных отличий 
(76%). 11% уверены, что новая команда министров работает хуже предшественников, 6% — что нынешнее правительство 
работает лучше.

Отметим. опрос ВЦИОМ проведён 15-16 сентября среди 1600 человек в 138 населённых России. Статистическая 
погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29807.html

Исход президентских выборов в Грузии могла решить администрация 
США: специалист
Не исключается вариант, при котором обе противоборствующие в Грузии стороны могли договориться об исходе выборов 
и действий после выборов, в котором также участвовала третья сторона. Об этом заявил доктор исторических наук, 
президент Научного Общества Кавказоведов Александр Крылов корреспонденту ИА     REX  , комментируя итоги 
парламентских выборов в Грузии.

«Нельзя говорить о подавляющей победе оппозиции. В пользу партии нынешнего президента Грузии Михаила Саакашвили 
тоже прозвучало множество голосов. Можно сказать, что окончательно в пользу оппозиции сыграл внешний фактор: скорее 
всего, американская администрация провела беседы с обоими кандидатами, получила гарантии соблюдения своих 
интересов, и дала понять, что не должно быть никаких насильственных акций с обеих сторон, и что, если одна из сторон 
победит, вторая должна это признать. Это редкий пример, когда не были задействованы „чёрные“ технологии, 
фальсификации и силовые сценарии. Для Грузии это принципиально важно, потому что речь идёт о том, что может 
состояться смена власти путём выборов, и это будет впервые в истории Грузии, но весь вопрос в том, состоится ли это», — 
размышляет специалист.

По мнению Крылова, оппозиция может ускорить уход Михаила Саакашвили с поста президента Грузии: «Неизвестно, 
будет ли Саакашвили соблюдать такого рода договорённости, потому что у него есть ещё год, а там возможны вариации, 
потому что и оппозиционные силы могут попытаться ускорить уход Саакашвили от власти, и Саакашвили тоже может пойти 
по пути роспуска парламента и новых выборов. Здесь возможны вариации, так что, я думаю, ближайший год будет 
довольно бурным для Грузии в политическом смысле».

Как ранее сообщало ИА REX, сотрудник Института политических и социальных исследований Черноморско-Каспийского 
региона Андрей Арешев заявил о том, что результаты парламентских выборов в Грузии являются адекватными процессам 
в     этой стране  . «Результаты выборов в Грузии были прогнозируемы и адекватны тем процессам, которые происходили 
на территории этой республики. Нашумевшая демонстрация кадров из грузинской тюрьмы в ходе избирательной кампании 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29806.html
http://www.iarex.ru/news/29806.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29807.html
http://www.iarex.ru/admin/wciom.ru
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29806.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 05.10.12 
21.09.12

сильно ослабила позиции ранее правившего „Единого национального движения“ президента Михаила Саакашвили, 
и прибавили оппозиции много очков», — сказал эксперт.

Напомним также, что прошедшие выборы чрезвычайно важны для грузинского государства, так как по новому закону 
парламент Грузии самостоятельно формирует правительство страны. Президент Грузии Михаил Саакашвили уже признал 
победу оппозиции. Сами оппозиционеры и проголосовавшие за них граждане Грузии всю ночь праздновали победу 
на крупнейших площадях и улицах Грузии. После обработки 99% голосов, оппозиционная партия «Грузинская мечта» 
набирает 54,88% голосов и побеждает в выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29808.html

Россияне смогут без виз ездить в Эквадор
Соглашение между правительствами России и Эквадора о взаимной отмене виз вступит в силу с 24 ноября. Об этом 
4 октября сообщает пресс-служба российского МИД, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В соответствии с соглашением, подписанным 24 сентября 2010 года в Нью-Йорке, граждане РФ и граждане Эквадора, 
являющиеся владельцами действительных паспортов, за исключением дипломатических, служебных, официальных 
и специальных, дающих право на пересечение границы, смогут въезжать, выезжать, следовать транзитом и пребывать 
на территории другого государства без виз до 90 дней в течение каждого периода в 180 дней с даты первого въезда.

Граждане одного государства, намеревающиеся пребывать или проживать на территории другого государства более 
90 дней, либо осуществлять трудовую или коммерческую деятельность на его территории, должны будут получить визу 
в дипломатическом представительстве или консульском учреждении этого государства в соответствии с законодательством 
государства въезда.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29809.html

Внутри «Грузинской мечты» могут возникнуть проблемы с согласованием 
позиций: мнение
«Грузинская мечта» — неоднородная партия, и поэтому её лидер, Бидзина Иванишвили, осторожничает 
с высказываниями. Об этом заявил гендиректор Информационно-аналитического центра по изучению постсоветского 
пространства, замдекана исторического факультета МГУ Алексей Власов корреспонденту ИА     REX  , комментируя 
прошедшие в Грузии парламентские выборы.

«Ещё ничего не ясно. „Грузинская мечта“ — неоднородная политическая сила, конгломерат политических движений. 
Именно поэтому, несмотря на победу, лидер этой партии, Бидзина Иванишвили, на пресс-конференциях был предельно 
осторожен в формулировках, и старался — это было заметно — избегать острых углов, давая обтекаемые и уклончивые 
ответы на вопросы. Почему? Потому что предстоит непростой период согласования позиций внутри лагеря победителей, 
где далеко не у всех тех, кто вошёл в коалицию с Иванишвили, совпадают позиции и по экономическим, и по политическим 
вопросам — в том числе, и по будущим отношениям между Грузией и Россией», — считает специалист.

Власов призвал дождаться выдвижения чёткой платформы со стороны «Грузинской мечты»: «Поэтому, прежде, чем 
говорить, как будет складываться внутриполитическая обстановка в Грузии, нужно дождаться, пока партия «Грузинская 
мечта», как партия-победитель, огласит чёткую и ясную платформу, в которой она собирается действовать дальше 
и сохранять или умножать поддержку избирателей с прицелом на президентскую кампанию-2013. Так что победитель ясен, 
но неочевидна та платформа, с которой «Грузинская мечта» будет реализовывать программу «Грузия без Михаила 
Саакашвили».

Как ранее сообщало ИА REX, президент Научного Общества Кавказоведов Александр Крылов заявил о том, что 
не исключается вариант, при котором обе противоборствующие в Грузии стороны могли договориться об исходе выборов 
и действий после выборов, в котором также участвовала третья сторона. «Можно сказать, что окончательно в пользу 
оппозиции сыграл внешний фактор: скорее всего, американская администрация провела беседы с обоими кандидатами, 
получила гарантии соблюдения своих интересов, и дала понять, что не должно быть никаких насильственных акций с обеих 
сторон, и что, если одна из сторон победит, вторая должна это признать. Это редкий пример, когда не были задействованы 
„чёрные“ технологии, фальсификации и силовые сценарии», — сказал он.

Напомним также, что прошедшие выборы чрезвычайно важны для грузинского государства, так как по новому закону 
парламент Грузии самостоятельно формирует правительство страны. Президент Грузии Михаил Саакашвили уже признал 
победу оппозиции. Сами оппозиционеры и проголосовавшие за них граждане Грузии всю ночь праздновали победу 
на крупнейших площадях и улицах Грузии. После обработки 99% голосов, оппозиционная партия «Грузинская мечта» 
набирает 54,88% голосов и побеждает в выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29810.html
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Солдат-срочник погиб на военном полигоне в Самарской области
Военнослужащий срочной службы погиб 4 октября на военном полигоне «Рощинский» в Самарской области. Об этом 
сообщили журналистам в пресс-службе Центрального военного округа.

Как уточняется, трагический инцидент произошёл утром во время проведения плановых занятий. На военнослужащего 
по призыву из отдельной мотострелковой бригады наехал бронетранспортёр, в результате чего солдат получил травмы, 
несовместимые с жизнью.

В соединении в настоящее время работает комиссия Минобороны, которая выясняет все обстоятельства произошедшего.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29811.html

Минобороны закупит самолёты Ил-476 на сумму почти 140 млрд рублей
Минобороны 4 октября подпишет контракт на серийную закупку транспортных самолётов Ил-476. Об этом сообщил 
президент России Владимир Путин на совещании по вопросу формирования консолидированного госзаказа 
на гражданские и транспортные самолёты отечественного производства до 2020 года, которое он провёл в Ульяновской 
области.

«Мы договорились о том, что сейчас должно состояться подписание контракта на закупку 39 самолетов министерством 
обороны на общую сумму почти 140 миллиардов рублей», — сказал глава государства. Он отметил, что это станет «самым 
крупным заказом за всю непродолжительную историю российского авиапрома».

Пред совещанием Путин посетил лётно-испытательный комплекс завода «Авиастар – Самолётное производство», 
входящий в Объединённую авиастроительную корпорацию, где понаблюдал за первым демонстрационном полётом нового 
самолёта «Ил-76МД-90А».

«Ил-76МД-90А» является модернизированной версией тяжёлого военно-транспортного самолёта «Ил-76МД» 
и предназначен для перевозки тяжёлой крупногабаритной техники и грузов. Новый самолёт имеет двигатели, 
обеспечивающие меньший расход топлива (на 10%), дальность полёта увеличена до 5 000 км с полезной нагрузкой 
52 000 кг, взлётная масса самолёта увеличена до 210 тонн. Самолёт может выполнять взлёт и совершать посадку 
на грунтовых и бетонных аэродромах с высотой от минус 300 до 3 000 метров над уровнем моря.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29812.html

Большинство жителей Химок собираются голосовать за Олега Шахова
37% опрошенного социологами Левада-центра жителей Химок планируют принять участие в выборах мэра города, и 24% 
сказали, что, возможно, придут на избирательный участок. При этом 44% от числа намеревающихся голосовать могут 
поддержать исполняющего обязанности мэра Олега Шахова, 12% — председателя центрального совета экологической 
политической партии «Альянс зелёных — Народная партия» Олега Митволя, 11% — лидера движений «Экооборона» 
и «В защиту Химкинского леса» Евгению Чирикову.

Ещё 8% собираются отдать голос председателю президиума межрегиональной социальной общественной организации 
«За Справедливость» Игорю Белоусову и 3% — коммунисту Леониду Виноградову. 14% пока определились, за кого 
отдадут свой голос. При этом 21% говорит, что ни при каких условиях не проголосует за Евгению Чирикову, 13% 
определенно не собираются голосовать за Олега Митволя, 7% — за Олега Шахова, 40% затруднились назвать кого-либо.

По данным исследования Левада-Центра, если бы выборы состоялись на момент проведения опроса (30 сентября), 
победителем стал бы Олег Шахов с 53% голосов. Олег Митволь набрал бы 15%, Евгения Чирикова — 13%, Игорь 
Белоусов — 9%. Это распределение голосов приводится в % от числа тех, кто на момент проведения опроса собирался 
прийти на выборы и решил, кому отдаст свой голос. Однако, как подчёркивают социологи, за две недели, оставшиеся 
до выборов, распределение симпатий избирателей может несколько измениться.

Интересно также, что 72% населения городского округа Химки знает о том, что выборы главы города состоятся 14 октября 
этого года, 10% опрошенных дали на этот вопрос неправильный ответ, еще 18% затруднились ответить на вопрос о том, 
когда состоятся выборы.

Опрошенные также хорошо осведомлены об основных кандидатах, претендующих на пост мэра. Больше других известны 
Олег Шахов (назвали 90%), Евгения Чирикова (74%), Олег Митволь (71%). Менее известны Игорь Белоусов (33%), лидер 
рок-группы «Коррозия металла» Сергей Троицкий (28%) и Леонид Виноградов (16%). 12% назвали Юрия Бабака, 11 % — 
члена партии «Коммунисты России» Анатолия Баранова, 10% — Дмитрия Мышкина из «Патриотов России». О прочих 
баллотирующихся кандидатах знают менее 10% от числа тех, кто определенно и возможно примет участие в голосовании 
14 октября. 2% граждан не знает никого из них.
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Опрос был проведен Левада-Центром 28 сентября — 1 октября по репрезентативной выборке населения городского округа 
Химки среди 660 человек. Погрешность данных исследования составляет не более 6,5%. Данные приводятся в % от числа 
ответивших.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29814.html

В Удмуртии пьяный водитель насмерть сбил ребёнка
Пьяный водитель, лишённый права управления транспортным средством, сбил 10-летнюю девочку на нерегулируемом 
пешеходном переходе в городе Воткинск в Удмуртии. Об этом 4 октября сообщает пресс-служба управления ГИБДД 
по республике, передаёт корреспондент ИА     REX  .

ДТП произошло накануне утром на перекрестке улиц 1 мая и Кирова. «Водитель совершил наезд на пешехода — 10-
летнюю девочку, переходившую проезжую часть дороги по нерегулируемому пешеходному переходу. В результате наезда 
пешеход получила смертельную травму», — говорится в сообщении.

Уточняется, что за рулём автомобиля ВАЗ-21093 находился мужчина 1979 года рождения в состоянии алкогольного 
опьянения. Согласно акту освидетельствования, содержание этанола в выдыхаемом им воздухе составляло 
1,82 промилле. По факту произошедшего возбуждено уголовное дело.

В пресс-службе также отмечают, что виновник ДТП ранее уже был лишён прав и неоднократно привлекался 
к административной ответственности. С 2003 по 2012 год данный водитель 34 раза задерживался за управление 
транспортным средством в состоянии опьянения, отказ от прохождения медицинского освидетельствования на состояние 
опьянения, управление транспортным средством без прав.

«По результатам рассмотрения дел об административных правонарушениях он лишен права управления транспортными 
средствами на срок 35 лет и 10 месяцев», — сообщают в ГИБДД.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29815.html

Путин скоро уволит Медведева: мнения
К собственному юбилею Владимир Путин может сделать подарок, как себе, так и всей России. По информации сетевых 
источников, 7 октября 2012 года (плюс — минус пара дней) правительство РФ ждут кардинальные перемены, и главная 
из них — уход в отставку Дмитрия Медведева.

ИА     REX  : Как вы думаете, к своему юбилею Путин уволит Медведева?

Кирилл Мямлин, публицист:

Скорее всего, да, но с нюансами. Похоже, что остаткам тандемократии придёт конец уже в ближайшее время. 
Местоблюстительство Медведева пробудило в его команде такие амбиции, что дальше крутить педали одного велосипеда 
с Путиным у них получается только в разные стороны.

При том, что Медведева, как самостоятельного политика никто не воспринимает, да и харизмы и ума у него не в избытке, 
после ожидаемой отставки он не станет политическим тяжеловесом. Несмотря на предположение, что Медведева поставят 
руководить Тройственным Союзом, это представляется маловероятным — хотя бы из-за уровня его отношений 
с Лукашенко. Между тем, вариантов использовать улыбчивое и румяное лицо экс-тандемея множество. Например, 
на должности почётного председателя «Единой России», благополучно идущей на дно. Впрочем, запасных аэродромов 
множество — от руководства собственным «пенсионным фондом», в виде Банка Москвы и прилагающихся к нему 
довесков, до американских лесопилок и совместной конторы с Марком Цукербергом.

Кто станет премьер-министром? Среди наиболее вероятных кандидатур — первый зампредседателя правительства Игорь 
Шувалов. Он неплохо освоил операции по перечислению средств по указанным адресам, собрался возглавить 
госкорпорацию, отделяющую Сибирь и Дальний Восток, и достаточно сер, чтобы не затенять Владимира Путина. Кроме 
того, ходят упорные слухи, что именно он выступит с поздравительной речью 7 октября 2012 года на юбилее Владимира 
Путина, куда Медведев, якобы, не был приглашён. На скамейке запасных на эту должность сидят Валентина Матвиенко 
(очень вовремя раскритиковавшая Дмитрия Медведева), а так же «полузабытые» — Зубков, Фрадков и Иванов. Игорь 
Сечин скорее всего сохранит место «серого кардинала, находящегося над схваткой».

Среди тех, кто отправится в политическое небытие вслед за Дмитрием Медведевым — его заместитель 
Аркадий Дворкович, мастер эндшпилей по опусканию акций российских предприятий (единственная 
загвоздка в том, что придётся искать нового смотрящего от Бнай Брит, но замену в нашем правительстве 
найти будет просто). Из медведевского кабинета в отставку могут уйти министр регионального развития Олег 
Говорун и глава Минтруда Максим Топилин, которым лично Путин сделал выговор, так и не дождавшись 
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исполнения этого поручения от Дмитрия Медведева. Крайне сомнительна судьба и «министра по контактам 
с открытым правительством» Абызовым, при том, что он является «человеком Чубайса-Волошина»

Обозреватель Ярослав Крайнов предполагает, что оставит свой пост и Юрий Чайка, присягнувший лично Медведеву 
после скандала, связанного с крышеванием прокурорскими игорного бизнеса в Московской области, организатором 
которых считался его сын — Артём Чайка. В то время скорость смещения «путинских» была таковой, что под вопросом 
была и судьба самого тогдашнего премьера. Подвешенным остаётся и положение и его «оппонента» — главы СРК 
Бастрыкина. Хотя он и находился в конфликте с Чайкой, но именно уход последнего может нарушить «баланс сил». 
На прокурорское место прочат зампреда правительства Дмитрия Козака и министра юстиции Александра Коновалова. 
Хотя у последнего и есть более ответственная работа — по содержанию т.н. «Фонда образования» размером в 140 млрд.

Неясна судьба бывшего замглавы президентской администрации, а ныне зампреда правительства Владислава Суркова. 
С одной стороны он, как присягнувший Медведеву, является кандидатом на вылет, с другой стороны, имидж «серого 
кардинала» — местечкового Макиавелли и «мастера идеологических и пропагандистских конструкций», ещё вполне может 
быть востребован. Поэтому путинские его могут оставить, поставив под свой жёсткий контроль.

Наибольшие противоречия вызывает личность крайне непопулярного гражданского министра обороны Анатолия 
Сердюкова. Среди потенциальных кандидатов на его должность можно рассматривать командующего ВДВ Владимира 
Шаманова, неоднократно подставляемого Сердюковым приказами о «неполном служебном соответствии» и под удары 
грузовиков — после конфликта в Рязанском училище. И получившего звание генерал-полковника лично от Путина, сразу 
после вступления его на третий президентский срок.

Наиболее сильные позиции, помимо Дмитрия Козака и Шаманова — у записного «национал-патриота» Дмитрия Рогозина, 
Виктора Ишаева (ответственного за Дальний Восток и «успешное проведение саммита АТЭС»), главы МИД Сергея 
Лаврова (собиравшегося уйти в отставку после позорной сдачи Ливии лично Медведевым). Нет особых претензий 
у «нового президента Путина» и к новым членам правительства — главе МВД Владимиру Колокольцеву, руководителю 
Минобрнауки Дмитрию Ливанову, министру культуры Владимиру Мединскому. Впрочем, это только предположения.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

У тандема должен быть только один руль, ибо двоевластие — это всегда плохо и чревато попытками оранжевого 
переворота. Поэтому премьер-министр при президенте Путине может быть только технической фигурой, и во времена 
первого-второго президентства Путина премьеры были именно техническими. А вот сейчас, увы, возникла проблема: судя 
по всему, Медведев техническим премьером быть не хочет. И вот что тут делать, спрашивается?

С одной стороны, хотелось бы, чтобы Путин сделал такой подарок и себе, и стране. С другой стороны, давайте будем 
объективны: в 2011-2012 годах Медведев Путина не предал, невзирая на то, что давление на него оказывалось.

Так что я не знаю, уволит ли Путин Медведева к своему юбилею.

Андрей Давыдов, журналист:

Предсказатель из меня неважный. Во-первых, всегда есть множество скрытых от нас факторов. Во-вторых, известен 
эффект как «самосбывающихся пророчеств», так и само, если хотите, несбывающихся. Например, чисто гипотетически, 
Путин посчитает, что полезно обмануть всеобщую уверенность и соответствующие действия высших кругов. Поэтому 
я стараюсь, как говорится, не тыкать пальцем в небо. Однако мне представляется, что Путин повременит с этим решением. 
Потому что уже не раз в момент крайнего обострения Медведев давал задний ход и заверял патрона в полной своей 
лояльности. Возможно, эти заверения станут последними.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Отставка Медведева — вопрос только времени. Путин сделает это в самый выгодный для себя момент. Я бы не стал 
привязывать это конкретно к дате его юбилея. Для думающей публики идея «назначения для будущего снятия» была 
понятна и прогнозируема с самого начала. Медведев стремительно теряет политический капитал. И то, что, стиснув зубы, 
элита терпела в его поведении ещё недавно, теперь становится всё более раздражительным. Де факто потеря авторитета 
уже состоялась, осталось только этот факт юридически зафиксировать.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29813.html

Путин даст поручение сформировать госзаказ на гражданские самолёты
Президент России Владимир Путин в ближайшее время подпишет поручение сформировать до конца текущего года 
консолидированный заказ на авиационную технику гражданского назначения и определить схему финансирования. Об этом 
он сообщил 4 октября на совещании о формировании госзаказа на самолёты отечественного производства в Ульяновске.

В ходе совещания глава государства поинтересовался у руководителя Минпромторга Дениса Мантурова о том, какие 
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ведомство видит возможные схемы для финансирования этого заказа. Мантуров высказал мнение, что 20% стоимости 
самолётов на первом этапе может предоставляться за счёт бюджета, а «всё остальное — за счёт лизинга и кредитов».

Президент поручил Минпромторгу, Минфину, Минэкономразвития и всем заинтересованным ведомствам тщательно 
проработать данный вопрос и обсудить его совместно с банковским сообществом. По словам Путина, банкам при этом 
не следует «рассчитывать на сверхприбыли». «Здесь будет устойчивое финансирование и устойчивый возврат», — 
сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29816.html

Московская железная дорога продолжает подготовку к зиме пригородного 
комплекса
Приписной парк электропоездов московского узла - самый большой на сети железных дорог России, поэтому на столичной 
магистрали уделяется особое внимание подготовке вагонов пригородных электропоездов к работе в зимний период.

С начала сентября до конца октября на дороге проводится осенний комиссионный осмотр, в рамках которого идёт 
проверка вагонов электропоездов, дизель-поездов, тепловозов. До наступления зимы необходимо провести обязательные 
работы по ремонту механического, электрического, тормозного и пневматического оборудования, сообщили ИА     REX   в 
службе корпоративных коммуникаций МЖД.

Основное внимание при этом должно быть уделено устройствам подвижного состава, связанным с безопасностью 
движения поездов. Используя средства технической диагностики, предстоит проверить колесные пары, редукторные и 
подшипниковые узлы. В ходе проведения осеннего комиссионного осмотра производится сезонная регулировка 
характеристик токоприемников на зимний режим работы, смена масел и смазок на зимние сорта. В вагонах электричек 
проводится ревизия печного и калориферного отопления, уплотнение и герметизация окон и форточек, проверка 
исправности освещения салонов и тамбуров и другие работы. В течение всего года в условиях заводов и в мастерских депо 
проводится ремонт электропоездов различной степени сложности. В условиях депо проходит текущий ремонт, проводится 
замена стёкол, диванов, окраска кузовов, ремонт механики и электрических частей машин.

В заводских условиях проводится более сложный капитальный ремонт. На Московском локомотиворемонтном заводе с 
начала года капитальный ремонт прошли 706 вагонов электричек. Ремонту подлежат не только старые электропоезда, но и 
составы недавних лет постройки. На заводе ведутся работы по модернизации моторвагонного подвижного состава с 
повышением комфортабельности салонов, обновляется внутренняя обшивка вагонов. Отдельное внимание уделяется и 
ремонту линейного и тягового оборудования, который проводится также в депо и на заводах. Так как за последние годы на 
столичной магистрали значительно обновлён парк электропоездов, в этом году два депо Московской железной дороги – 
Железнодорожная и Раменское – вообще не отправляли вагоны на капитальный ремонт. В депо Брянска в этом году 
впервые будет отправлено на капитальный ремонт пять составов рельсовых автобусов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28628.html

Среди задержанных за экспорт микросхем в США - четверо граждан 
России
Из восьми человек, задержанных в США по обвинению в незаконном экспорте микроэлектроники в Россию, россиянами 
являются четверо. Об этом 4 октября сообщили журналистам в генконсульстве РФ в Хьюстоне.

Российское гражданство имеют главный фигурант дела Александр Фишенко, а также Александр Пособилов, Виктория 
Клебанова и Анастасия Дятлова. Остальные задержанные являются гражданами Азербайджана, Казахстана и Украины.

Восемь человек, задержанных в Хьюстоне 2 октября, обвиняются в экспорте в Россию высокотехнологичных 
микроэлектронных устройств, находящихся под строгим контролем правительства США. Микроэлектроника якобы 
поставлялась российским военным и разведывательным учреждениям.

Всего обвинение предъявлено 11 физическим и юридическим лицам, часть которых находится на территории России.

В МИД РФ сообщили, что от американской стороны получены материалы дела и в настоящее время они изучаются. Между 
тем, в Москве вызвало вопросы «то обстоятельство, что американские власти не уведомили должным образом российские 
консульские учреждения о факте ареста наших соотечественников».

«В настоящее время российское посольство в Вашингтоне и генконсульство в Хьюстоне добиваются консульской встречи 
со всеми арестованными россиянами. До сих пор нашему консулу удалось кратко пообщаться только с одним из них 
в здании суда, где принималось решение об избрании меры пресечения», — сообщили в МИД.
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В ведомстве также подчеркнули, что обвинения в адрес российских граждан «носят уголовный характер и не касаются 
какой бы то ни было разведывательной деятельности».

Добавим, что, согласно данным ФБР, незаконный вывоз из США микросхем, используемых в том числе в военных системах, 
осуществлялся как минимум с октября 2008 года. Всего в обвинении упоминается более 20 случаев вывоза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29817.html

МИД Белоруссии не видит нужды в возобновлении работы офиса ОБСЕ в 
Минске
Закрытие офиса ОБСЕ в Минске не привело к сокращению контактов Белоруссии с организацией. Об этом 4 октября 
заявил пресс-секретарь МИД республики Андрей Савиных, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, офис ОБСЕ «прекратил свою работу в Минске полтора года назад, в связи с выполнением своего мандата», 
и с тех пор «никаких официальных переговоров по данному вопросу не было».

Представитель МИД отметил, что с практической точки зрения белорусские власти «рассматривали решение о закрытии 
офиса ОБСЕ в Минске как средство оптимизации расходов регулярного бюджета ОБСЕ». «Больше средств стало 
выделяться на программную деятельность организации», — подчеркнул он.

«Ещё полтора года назад белорусская сторона выразила уверенность, что закрытие офиса не приведёт к сокращению 
наших контактов с ОБСЕ, а текущие проекты мы можем легко координировать на прямых связях со штаб-квартирой 
организации в Вене, используя дипломатические каналы. Прошедшее время убедительно доказало правильность этой 
позиции», — заявил Савиных.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29818.html

Ставрополье с успехом выступает на турвыставке INWETEX – CIS TRAVEL 
MARKET в Санкт-Петербурге
Делегация Ставропольского края с успехом выступает на 20-й юбилейной туристской выставке INWETEX — CIS TRAVEL 
MARKET в Санкт-Петербурге. Как сообщили корреспонденту ИА REX в пресс-службе краевого министерства 
экономического развития, Ставропольский край представлен в сегменте «Курорты».

В Минкурортов края отметили, что стенд Ставрополья вызывает большой интерес профессионалов и посетителей форума. 
Только за первый день работы стендисты провели десятки переговоров с ведущими российскими и мировыми 
туроператорами. Подписано более 150 соглашений о намерениях.

На стенде края представлено более 30 организаций санаторно-курортного и туристского комплексов региона Кавказских 
Минеральных Вод. Эксклюзивная застройка стенда выполнена в традиционных цветах Ставропольского края и придает 
экспозиции дополнительную узнаваемость. В ходе выставки будет организована дегустация продукции заводов по розливу 
минеральных вод. Посетителям стенда представлен большой выбор полиграфического материала о регионе, фильмы, 
стендисты приготовили интересные сувениры, подарки.

NWETEX — CIS TRAVEL MARKET входит в пятерку основных мероприятий российской туриндустрии, внося весомый вклад 
в развитие туристских связей Санкт-Петербурга и Северо-Западного региона с представителями российского турбизнеса 
и зарубежными партнерами. Уникальность INWETEX — CIS TRAVEL MARKET заключается в том, что это комплексное 
выставочно- конгрессное мероприятие, включающее в себя специализированные выставки, участники которых 
ориентированы на сотрудничество с ключевыми игроками туристского рынка Северо-Западного региона РФ. Открытие 20-й 
юбилейной туристской выставки INWETEX — CIS TRAVEL MARKET состоялось 4 октября в выставочном комплексе 
Ленэкспо. Это крупнейшая выставка туристских услуг на Северо-Западе России, объединившая в 2012 году 467 экспонента 
из 36 стран мира и свыше 10 тыс. специалистов отрасли Северо-Западного и других регионов РФ, ближнего и дальнего 
зарубежья.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29819.html

Губернатор проинспектировал три района Воронежской области
4 октября глава региона совершил рабочую поездку по трём районам области. Об этом сообщили корреспонденту ИА     REX   
в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе правительства Воронежской области.

Работу в Калачеевском районе глава региона начал с посещения площадки, где ведётся модернизация производства 
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филиала ОАО «Молочный комбинат «Воронежский» «Калачеевский сырзавод». Завод был приобретён холдингом 
«Молвест» в 2010 году, затем в течение двух лет на предприятии проводилась реконструкция, а в мае 2012 года «Молвест» 
и датско-шведская компания «Arla Foods» подписали контракт о совместном сотрудничестве на базе Калачеевского 
сырзавода. В рамках этого проекта стороны совместными усилиями ведут реконструкцию помещений, замену 
оборудования и улучшение технологии производства сыров. Это позволит увеличить объем производства сыров с 1,5 
тысяч тонн до 8,4 тысяч тонн в год. Мощность по приёмке молока возрастет в 2,5 раза до 300 тонн в сутки. Губернатору 
сообщили, что строительная часть проекта будет закончена в начале ноября 2012 года, а затем начнётся монтаж 
технологического оборудования, который продолжится до конца января 2013 года. И уже с апреля 2013 года завод начнет 
коммерческий выпуск продукции, как в виде традиционных сыров для российского рынка, «Калачеевского» 
и «Российского», так и сыра датско-шведской компании. «Сегодня мы видим, что стройка идёт хорошими темпами. В мае 
намечена сдача этого производства. С учетом задачи по увеличению поголовья скота в регионе, в первую очередь, коров, 
выход завода на полную мощность позволит воронежским производителям дополнительно реализовывать порядка 
90 тысяч тонн молока», — резюмировал Алексей Гордеев.

После посещения комбината губернатор побывал на сахарном заводе ОАО «Кристалл», которое входит в структуру 
ГК «Продимекс». На этой неделе здесь было закончено строительство и начаты пусконаладочные работы цеха 
жомосушения и грануляции. Объем инвестиций в данный проект составил около 272 млн. рублей. Запуск нового 
технологического блока позволит производить до 160 тонн в сутки гранулированного жома и обеспечить потребности 
предприятия по сбыту сырого жома. Кроме того, в процессе работ решены экологические проблемы, связанные 
с утилизацией жома, снижены потери сахара в производстве за счёт совершенствования технологической схемы 
переработки, увеличена производительность завода с 3,5 тысяч до 4 тысяч тонн в сутки. Выход цеха на производственную 
мощность планируется к 10 октября. Губернатор отметил, что немаловажно, что новое оборудование позволяет решать 
экологические проблемы района.

Ещё одним объектом, который посетил губернатор, стал районный дом культуры «Юбилейный» в городе Калач. Здание 
было введено в эксплуатацию в 1972 году, и в настоящее время находится на реконструкции. Здесь уже выполнена часть 
ремонтных работ. Во время осмотра здания глава региона раскритиковал подход руководства муниципалитета и областного 
департамента культуры к финансовой составляющей проекта, так как заявленная на начальном этапе реконструкции сумма 
в 18 млн. рублей оказалась недостаточной. Чтобы действительно превратить Дом культуры в современный 
и функциональный культурно-досуговый центр, необходимо еще около 55 млн. рублей. «Прежде чем начинать 
ремонтировать или реконструировать какие-то объекты, необходимо иметь хорошую документацию, которая должна еще 
и соответствовать требованиям времени. Сегодня „в слепую“ тратить деньги непозволительно и даже преступно», — 
заявил Алексей Гордеев. Он дал поручение разобраться в ситуации и представить результаты в кратчайшие сроки.

Затем губернатор продолжил поездку по области в Воробьёвском районе, где он побывал в современном физкультурно-
оздоровительный комплексе, построенном в декабре 2009 года в рамках областной целевой программы «Развитие 
физической культуры и спорта в Воронежской области на 2007–2015 годы». Алексей Гордеев проверил, насколько активно 
используется в ФОКе универсальный спортивный зал, поднялся на трибуны и зашёл в тренажерный зал. «ФОК сегодня 
востребован. Те, кто здесь занимаются, говорят, что с появлением в районном центре этого комплекса существенно 
повысился интерес к спорту и физической культуре. Местные спортсмены занимают призовые места в области по игровым 
видам спорта», — заявил губернатор.

Также губернатор осмотрел и объекты культуры. Алексей Гордеев проинспектировал ход реконструкции здания районного 
дома культуры, который был построен в 1939 году и с тех пор ни разу капитально не ремонтировался. В 2012 году 
из областного бюджета на реконструкцию здания было выделено 72 млн. рублей, и в сентябре начались работы. 
Завершение реконструкции намечено на сентябрь следующего года. После реконструкции здание РДК будет двухэтажным, 
полезной площадью почти 1,5 тысячи квадратных метров. Здесь будут размещены зрительный зал на 321 место, 
танцевальный и компьютерный залы, библиотека и кружковые комнаты. «Важно сделать этот Дом культуры современным, 
с расчетом на перспективу, чтобы можно было смотреть фильмы в формате „3Д”, но в то же время поддерживать народное 
творчество и дать возможность детям заниматься в кружках и обеспечивать свой досуг», — сказал глава региона.

В завершение поездки губернатор посетил МКОУ «Орловскую среднюю общеобразовательную школу имени 
И.Ф.Жужукина» в селе Орловка Таловского муниципального района, в которой в этом году был построен спортивный зал 
и проведено благоустройство прилегающей территории. В рамках областной целевой программы на строительство 
спортзала из областного бюджета было выделено 13,7 млн. рублей. «Сегодня школьной программой увеличено количество 
уроков физкультуры. И это правильно, так как дети, в основном, сидят за компьютерами, а гиподинамия становится 
реальной болезнью. Мы сегодня посмотрели, как выполнены работы по строительству нового спортзала и насколько этот 
проект хорош именно для сельских территорий. Я уже не раз заявлял о том, что у нас в планах сделать в каждой сельской 
школе хороший современный спортзал и спортплощадку», — сказал губернатор.
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